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В Москве 
будет новое 
наземное 
метро

В Беговом 
поставили 
новые 
парковочные 
знаки 

Учёные МГУ 
изучают в САО 
силу мысли

На базе реабилита-
ционного центра «Пре-
одоление», который рас-
положен в Савёловском 
районе, проводятся ис-
следования по проекту 
«НейроЧат». Специали-
сты лаборатории нейро-
физиологии и нейроин-
терфейсов биологическо-
го факультета МГУ изуча-
ют возможность усилием 
мысли набирать текст на 
компьютере, общаясь че-
рез соцсети с неограни-
ченным кругом людей. 
Об этом сообщается на 
сайте реабилитационно-
го центра.

— Во время беседы на 
голове пациента закре-
пляется беспроводная 
гарнитура с электродами, 
и человек, концентриру-
ясь на задуманной букве 
алфавитной матрицы на 
экране монитора, может 
набирать текст, — расска-
зал руководитель проек-
та профессор Александр 
Каплан.

Как пояснили специа-
листы центра «Преодоле-
ние», цель этих исследо-
ваний — испытание обо-
рудования замещения и 
восстановления комму-
никации и двигательных 
функций у людей, стра-
дающих тяжёлыми нару-
шениями речи и двига-
тельными расстройства-
ми. В планах учёных — 
создание «умного» дома, 
управляемого также си-
лой мысли.

Дмитрий ДУНЬКО

57

Эксперт 
рассказал, 

какие замки 
самые 

надёжные

18-19

Почему 
у синхронистки 
Марии Киселёвой 
нет страниц 
в соцсетях 

Все новости округа
ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru
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За неделю в округе произо-
шло 2 пожара и 8 возгора-
ний. Погиб один человек.

На Соколе 
горели гаражи

Поздно вечером 10 ноя-
бря загорелись гаражи на 
Светлом проезде. Предпо-
ложительно пожар начал-
ся в одном из боксов: из-
за короткого замыкания в 
проводке вспыхнули хра-
нившиеся в гараже вещи. 
Площадь пожара состави-
ла 50 кв. метров. Люди не 
пострадали.

В Ховрине 
погиб человек

15 ноября в одной из 
квартир дома 14, корп. 1, 
на Клинской улице произо-
шёл пожар: загорелись ме-
бель и личные вещи хозя-
ев. Огонь охватил площадь 
30 кв. метров. Погиб один 
из жителей. Причины траге-
дии устанавливаются.

Алёна КАЛАБУХОВА

ПОЖАРЫ

Ч
е т ы рна д цат и-
летняя Татья-
на Буракова из 
Восточного Де-

гунина стала самым цен-
ным игроком межрегио-
нального турнира по ба-
скетболу, состоявшегося в 
Пензе. Жительница САО 
выступала за  команду 
спортшколы «Тимиря-
зевская». В финале ба-
скетболистки одержа-
ли победу над командой 
из Дзержинска. Самым 
ценным игроком турни-
ра Татьяну признали за 
результативные действия 
в нападении и защите.

— Баскетболистки из 
Дзержинска — наши дав-
ние соперницы. В про-
шлом году мы обыграли 
их с перевесом всего в три 

очка, а сейчас — в 15 оч-
ков, — говорит девушка.

Б а с к е т б о л о м  в 
спортшколе «Тимирязев-
ская» Татьяна занимает-
ся четыре года. Её рост — 
170 см, для баскетбола это 
средний показатель.

— Сначала я ходила в 
секцию по плаванию, 
а потом в школу №183, 
где я учусь, пришёл тре-
нер по баскетболу и по-
звал на пробное занятие. 
В баскетбол я влюбилась 
сразу и посещать бассейн 
перестала, — продолжает 
Татьяна.

По словам девушки, за-
нятиям в школе спорт не 
мешает.

— Учусь на «четыре» и 
«пять». Мой любимый 
предмет — информатика, 

потому что без современ-
ных гаджетов сейчас ни-
куда! — считает девушка.

В свободное время Та-
тьяна гуляет в парках. 
Вместе с подругами по 
 команде она любит бы-
вать у Ангарских прудов.

В будущем Татьяна меч-
тает выступить на Олим-
пиаде.

Роман ФЛЕЙШЕР

Шесть радиальных линий 
метро планируют проложить 
в Московскую область: че-
тыре из них протянутся от 
станций Третьего переса-
дочного контура (ТПК) и две 
— от станции метро «Марьи-
на Роща». Самым большим 
участком может стать потен-
циальная дорога в Молжа-
ниновский район: туда под-
земка может прийти после 
2025 года. Об этом сообща-
ет официальный сайт сто-

личного Стройкомплекса.
По данным Стройкомплек-

са, транспортники прораба-
тывают возможность стро-
ительства двух радиальных 
линий от станции метро «Ма-
рьина Роща»: в Молжанинов-
ский район и в подмосковные 
Мытищи и Королёв. Молжа-
ниновская линия может прой-
ти через районы Восточное  
Дегунино и Западное Дегу-
нино, а также через Курки-
но. Это будет один из самых 

длинных участков, которые 
намечено построить, — ори-
ентировочно около 30 км.

Как уточняется на порта-
ле со ссылкой на руководи-
теля управления внеуличного 
транспорта Москомархитек-
туры Максима Васильева, ра-
бота над проектной докумен-
тацией по новым направле-
ниям подземки и само стро-
ительство линий начнутся 
после 2025 года. 

Александра ГАЛСТЯН

Подземка может прийти 
в Молжаниновский после 2025 года

Татьяна 
влюбилась 
в баскетбол 
и перестала 
посещать 
бассейн

В Москве установили мемориальную плиту в честь героев Первой мировой войны и других воинов. 
Акция посвящена 99-летию окончания одного из самых крупных вооружённых конфликтов 
в истории. Церемония открытия плиты прошла в мемориальном парке у кинотеатра «Ленинград».

На Соколе установили плиту 
в честь героев Первой мировой войны

МЕТРО

СТОП-КАДР

Пассажиров 
ТПУ «Хорошёво» 
обогреют 
в следующем 
году

Транспортно-пере-
садочный узел (ТПУ) 
на станции МЦК «Хо-
рошёво» оборудуют 
дополнительной си-
стемой обогрева. Как 
сообщил официаль-
ный портал Строй-
комплекса столицы, 
это планируется сде-
лать до конца марта 
будущего года.

Помимо «Хорошёва», 
дополнительное обо-
гревательное обору-
дование появится ещё 
на пяти столичных 
ТПУ. На двух из них — 
«Крымская» и «Куту-
зовская» — установят 
тепловые завесы.

Ирина ЗИМИНА

ТЕХНОЛОГИИ

На Левобережной улице открыта 
газовая заправка

Новая автомобильная газонаполнительная компрес-
сорная станция (АГНКС) открыта в Северном округе 
столицы по адресу: Левобережная ул., 8. Заправку от-
крыли мэр столицы Сергей Собянин и председатель со-
вета директоров ПАО «Газпром» Виктор Зубков.

Новая АГНКС располагается недалеко от 11-го авто-
бусного парка. Она предназначена для заправки автобу-
сов, грузовых и легковых машин, а также коммунальной 
и дорожно-строительной техники.

Мила РЯБИНИНА

Баскетболистка 
с Дубнинской 
защищается лучше всех

«Салатовую» ветку метро могут продлить до Молжаниновского района

Татьяна мечтает выступить на Олимпиаде

На АГНКС удобно заправляться автобусам и другому транспорту
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В Ист ори че-
ском парке Тими-
рязевской акаде-
мии завершается 
реставрация ста-
туй XVIII века, 
олицетворяющих 
времена года.

Как сообща-
ет пресс-служба 
вуза, реставрация 
шла около полу-
года. По словам 
директора Исто-
рического парка 
Анатолия Мороза, 
сначала были вос-
становлены эле-
менты скульптур, 
утерянные мно-
го лет назад. За-
тем на них была нанесена 
грунтовка. На финальной 
стадии реставрации ком-
позиция приобрела при-
вычный чёрный цвет.

Кроме того, укреплены 
постаменты: бетонная часть 
облицовки полностью заме-
нена на гранитную.

Мила РЯБИНИНА

В парке Тимирязевки 
отреставрированы 
исторические скульптуры

У
ченица 7-го 
класса панси-
она Министер-
ства оборо-

ны РФ Диана Коньши-
на стала победителем 
Всероссийского кон-
курса сочинений-2017.

— Диана очень та-
лантливая и мотивиро-
ванная на творчество 
девочка. Всегда писала 
хорошие сочинения, — 
рассказала её учитель-
ница русского языка и 
литературы Татьяна Са-
вичева. 

И когда объявили 
конкурс, то Диана ре-
шила писать в номина-
ции «Искусство есть по-
средник того, что нель-
зя высказать».

Она выбра ла не-
обычный жанр — осен-
нее письмо самой себе. 
«Порой всё в жизни идёт 
не так, как хотелось бы, 

но мы продолжаем идти 
вперёд, черпая силы и 
смыслы из воспомина-
ний». Так начинается 
сочинение Дианы. Воз-
можно, выбор жанра и 
помог Диане выиграть 
в престижном конкур-

се, работы на который 
подали 2,5 млн человек.

Победительнице вру-
чили диплом, альбом 
«Московские усадьбы» 
и самый ценный приз 
— изданный сборник 
работ финалистов.

Диане 13 лет, в пан-
сионе на улице Поли-
карпова девочка учит-
ся второй год. Сама она 

из Подмосковья. Воспи-
танницы учатся и жи-
вут в пансионе кругло-
годично, уезжая домой 
к родителям только на 
каникулы.

Мария ГУСЕВА

НОВОСТИ ОКРУГА

В арсенал спасателей 
округа поступил первый в 
САО жилой модуль, пред-
назначенный для исполь-
зования при температуре 
до минус 50° С.

К а к  р а с с к а з а л а 
пресс-секретарь окружно-
го Управления  ГОЧСиПБ 
Елена Фукс, модуль раз-
работан и произведён в 
России. Использоваться 
он будет при ликвидации 
чрезвычайных ситуаций.

— В частности, он может 
применяться при бытовых 
авариях в жилом секторе, 
если необходимо времен-
ное отселение жителей из 
дома, — сообщила Елена 
Фукс. 

Доставить модуль мож-

но в любую точку округа 
за полчаса на специаль-
ном автоприцепе.

— Фактически в модуле 
можно прожить несколь-
ко суток. В него может 

подаваться тепло и элек-
тричество. Также в моду-
ле можно размещать ска-
мейки, столы для приёма 
пищи и раскладушки для 
сна. Рассчитан модуль на 
20 человек, — уточнила 
пресс-секретарь.

Елена Фукс добавила, 
что сейчас в округе ка-
ждую неделю проходят 
занятия для сотрудников, 
где они учатся устанавли-
вать модуль.

— На тренировке, кото-
рая состоялась несколь-
ко дней назад, сотрудни-
ки управления вчетвером 
поставили модуль всего за 
10 минут, — отметила Еле-
на Фукс.

Роман ФЛЕЙШЕР

На вооружение спасателей САО 
поступил надувной дом

Количество центров 
гос услуг, предоставляю-
щих услугу по оформле-
нию водительских удосто-
верений, увеличилось. Те-
перь такой сервис действу-
ет в 23 столичных центрах 
«Мои документы», из них 
три — в Северном округе: 
«Дмитровский», «Коп-
тево», «Беговой» (ранее в 
эксперименте принимал 
участие только офис в рай-
оне Беговой).

Специалисты этих цен-
тров примут докумен-

ты на замену российско-
го водительского удосто-
верения в случае оконча-
ния срока его действия, 
утраты (хищения), сме-
ны реквизитов, а также 
оформят водительские 
права международного 
образца. Срок оформле-
ния и изготовления во-
дительских прав — 9 ка-
лендарных дней. Забрать 
готовый документ нужно 
будет также в центре гос-
услуг.

Эти же услуги по-преж-
нему можно получить и в 
ГИБДД.

Мила РЯБИНИНА

Водительские права 
можно получить 
в трёх офисах госуслуг САО

Москомэкспертиза согла-
совала проект документации 
для жилого комплекса «Прайм 
парк» по адресу: Ленинград-
ский просп., 37 (на террито-
рии бывшего аэровокзала).

По информации Мос-
комэкспертизы, в Хорошёв-
ском районе запланировано 
строительство жилого ком-
плекса, включающего в себя 
девять башен переменной 
этажности, объединённых 
вст роенно-прист роенной 

подземной двухуровневой ав-
тостоянкой и малоэтажными 
частями. Кроме того, на пер-
вых этажах многоквартир-
ных домов разместятся офис-
ные помещения, предприятия 
общественного питания, тор-
говли, а также фитнес-центр.

Всего в домах будет 3638 
квартир разной площади и 
конфигурации и 2457 маши-
но-мест на двухуровневой 
подземной автостоянке.

Мила РЯБИНИНА

ДОКУМЕНТЫ

ОФИЦИАЛЬНО

Встреча префекта САО 
Владислава Базанчука 
с жителями пройдёт 
22 ноября в 19.00

Адрес: ул. Учинская, 10, 
центр развития творчества 
детей и юношества «Гер-
мес».

Тема: «Об организации 
спортивно-досуговой ра-
боты по месту жительства 
с различными категория-
ми населения в зимний пе-
риод».

Семиклассница из Хорошёвского
написала лучшее 
сочинение в России

На месте аэровокзала 
будет жилой комплекс

ЧТО ПОСТРОЯТ

90-й автобус будет ходить чаще
Мосгортранс сообщает об уменьшении интервалов 

движения на маршруте автобуса №90 (метро «Войков-
ская» — метро «Речной вокзал»). Сейчас интервалы в 
часы пик сокращены до 4-5 минут, а в вечерние часы 
— до 11-12 минут.

Виктор ФЁДОРОВ

Самый ценный приз — 
изданный сборник 
работ финалистов

В составе жилого комплекса будет девять башен

Диана написала 
осеннее письмо 
самой себе

Надувается модуль с помощью насоса

Сейчас скульптуры приобрели 
привычный чёрный цвет
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Победители мирового 
чемпионата WorldSkills 
получат денежные на-
грады. 

— Я давал поручение 
увеличить денежные при-
зы победителям мирово-
го чемпионата по про-
фессиональному мастер-
ству. Они были абсолют-
но символическими, хотя 
ребята достигли мирово-
го уровня, они лучшие в 
мире в своих професси-
ях. А для того, чтобы стать 
лучшими в мире, очень 
много сил, энергии при-
ходится прикладывать, 
умений и талантов. И 
они, конечно, заслужива-
ют больших призов, чем 
было ранее, — отметил 
Сергей Собянин в ходе за-
седания президиума пра-
вительства столицы.

Для студентов и выпуск-
ников колледжей в воз-
расте 16-20 лет, ставших 
победителями и призёра-
ми мирового чемпиона-
та по профессионально-
му мастерству WorldSkills, 
учреждены единовремен-

ные выплаты. Размер вы-
платы за золотую медаль 
составит 1 млн рублей, за 
серебряную медаль — 500 
тыс. рублей, за бронзовую 
— 250 тыс. рублей.

Как сообщил руково-
дитель Департамента об-
разования столицы Иса-
ак Калина, за последние 
три года подготовлено 98 
победителей и призёров 
национальных чемпио-
натов профессионально-
го мастерства: 51 победи-
тель и 47 призёров.

Один из активных 
участников всех этапов 
чемпионата WorldSkills — 

Политехнический кол-
ледж им. Н.Н.Годови-
кова, расположенный в 
Войковском районе. Его 
студенты успешно высту-
пили на V Национальном 
чемпионате в Краснодаре 
в мае этого года. Как рас-
сказала заместитель ди-
ректора колледжа по про-
фессиональному образо-
ванию Ирина Бойцова, 
в компетенции «Обслу-
живание авиационной 
техники» 1-е место за-
нял Роман Дончевский, а 
 команда студентов Мак-
сим Лепский, Констан-
тин Попов, Никита На-

вроцкий стали лучшими 
в компетенции «Инжене-
рия космических систем».

Роман Дончевский при-
нял участие в мировом 
чемпионате WorldSkills в 
Абу-Даби, но медаль не 
завоевал.

— Роман выступил хо-
рошо, качественно выпол-
нил задания. До зачётных 
700 баллов, за которые 
дают медаль, ему не хвати-
ло всего 18 баллов, — рас-
сказала Ирина Бойцова.

Россия выступала в этой 
компетенции впервые, 
и были трудности с тем, 
что все задания составле-
ны на английском языке, 
а пользоваться словарём 
было нельзя.

— Кроме того, мы гото-
вились как страна боль-
шой авиации, а там были 
задания большей частью 
по малой, — отметила 
Ирина Бойцова. — Тем не 
менее участие нашего сту-
дента в мировом чемпио-
нате — это большой опыт, 
из которого мы извлечём 
уроки на будущее. Наде-
юсь, на следующем чемпи-
онате будем уже с медалью.

Анна ФОМИНА

4 ГОРОД

В 
текущем году в 
Москве проведе-
но благоустрой-
ство 119 улиц и 

площадей. О его завер-
шении в центре столи-
цы сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе 
заседания президиума 
правительства столицы.

Улицы 
и набережные

— Мы подведём сегодня 
предварительные итоги 
беспрецедентной по сво-
им масштабам програм-
мы благоустройства 2017 
года. Слава богу, москви-
чи отмучились после лет-
них работ, после масштаб-
ной реконструкции улиц, 
особенно центра Москвы. 
Основные работы в цен-
тре завершены, — отме-
тил Сергей Собянин.

Он уточнил, что рекон-
струированы такие знако-
вые объекты, как Крем-
лёвское кольцо, Бульвар-
ное и Садовое, площадь 
у Белорусского вокзала и 
целый ряд других объек-
тов.

— Созданы заново и 
реконструированы около 
сотни парковых террито-
рий, большая часть кото-
рых находится в спальных 
районах Москвы. Ну и ко-
нечно, впервые в истории 
Москвы в самом центре 
города создан новый парк 
«Зарядье», — отметил мэр.

Помимо улиц, было бла-
гоустроено множество на-
бережных и магистралей 
общей протяжённостью 
72,5 км.

Сейчас на благоустраи-
ваемых улицах проводят-
ся работы по высадке де-
ревьев. До конца года пла-
нируется высадить 5264 
дерева, из которых уже 
высажено более тысячи.

Плитка 
и коммуникации

В Северном округе не-
давно объявлено об окон-
чании благоустройства та-
ких значимых для округа 
зелёных зон, как Чапа-
евский парк в Хорошёв-
ском районе и парк «Ле-
вобережный» — в Лево-
бережном. Ранее были 

завершены работы в пар-
ке «Михалково», а также 
на знаковых окружных 
объектах, в их числе ули-
ца Адмирала Макарова, 
скверы на улице Космо-
навта Волкова, у киноте-
атра «Нева» и другие.

Завершаются работы у 
станции метро «Сокол». 
Здесь кладут плиточное 
покрытие.

— Работы по благо-
устройству территории 
у метро «Сокол» прово-
дятся в рамках городской 
программы «Моя улица», 
которую курирует столич-
ный Департамент капре-
монта, — сообщил гла-
ва управы района Сокол 
Сергей Бахров. — В соот-

ветствии с проектом на 
нечётной стороне Ленин-
градского проспекта, ко-
торая относится к Соко-
лу, работы проводятся от 
дома 69 до дома 75 на Ле-
нинградском проспек-
те. Помимо перекладки 
плитки, там убирают под 
землю коммуникации, 
для этого прокладыва-
ют кабель-каналы, дела-
ют технические колодцы, 
меняют люковое хозяй-
ство. Работы должны за-

вершиться до конца но-
ября. Озеленение будет 
проведено позже.

Обработать 
вовремя

По словам Сергея 
Бахрова, жители района 
часто спрашивают, не бу-
дет ли плитка скользкой 
зимой. По его словам, не 
будет, если соблюдать 
правила её эксплуатации.

— Наша управляющая 

компания ГБУ «Жилищ-
ник района Сокол», ко-
торая обслуживает всю 
дорожную и тротуарную 
сеть, закупила новые виды 
многофункциональной 
техники. С её помощью 
при образовании наледи 
проезжие части и троту-
ары незамедлительно об-
рабатываются противого-
лолёдными материалами, 
особое внимание уделяет-
ся плиточному покрытию.

Анна ФОМИНА

От центра — к окраинам

Плитка 
не будет 
скользкой, 
если 
соблюдать 
правила её 
эксплуатации

Столичные власти наградят 
призёров чемпионата WorldSkills
ЗНАЙ НАШИХ!

Благоустройство в сердце Москвы в основном завершено

Сергей Собянин в День со-
трудника органов внутренних 
дел РФ вручил награды го-
рода Москвы 52 сотрудни-
кам Главного управления 
МВД столицы. Они награж-
дены знаком «За безупреч-
ную службу городу Москве» и 
получили звание «Почётный 
работник правоохранитель-
ных органов города Москвы».

— Если сравнивать Москву 
и ведущие мегаполисы мира, 
Москва окажется на одном из 
первых мест по безопасности. 
Это во многом заслуга и мо-
сковской полиции. Благода-
ря вашему труду, вашей сме-

лости, находчивости, ответ-
ственному отношению к делу 
мы видим, что преступность 
в Москве не растёт, а каждый 
год снижается, — заявил мэр 
столицы.

В Северном округе также 
прошло награждение поли-
цейских. Накануне Дня поли-
ции префект округа Влади-
слав Базанчук и врио началь-
ника УВД по САО полковник 
полиции Сергей Василевский 
наградили почётными грамо-
тами 17 сотрудников различ-
ных подразделений окружно-
го УВД. 

Виктор ФЁДОРОВ

Мэр вручил 
почётные знаки 
полицейским Москвы

Парк «Левобережный» создан и благоустроен в этом году

Мэр поблагодарил столичных полицейских за службу

Роман Дончевский представлял Россию в новой для нашей 
страны компетенции
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М эр Мо-
сквы 
Сергей 
Собянин 
и глава 

«Российских железных 
дорог» Олег Белозёров 
доложили Президенту 
РФ Владимиру Пути-
ну о схеме объединения 
разрозненных участков 
пригородных железных 
дорог в современную 
систему радиального 
движения электропо-
ездов.

МЦК вписалось 
в город

В своём докладе Сергей 
Собянин сообщил пре-
зиденту, что власти Мо-
сквы системно модерни-
зируют схему движения 
всех видов транспорта по 
территории города. Для 
этого в столице строят 
новые дороги, развязки, 
станции метрополите-
на. Власти столицы так-
же намерены повторить 
успешный опыт сотруд-
ничества с ОАО «РЖД» 
по строительству Мо-
сковского центрального 
кольца и создать общего-
родскую схему движения 
электричек по радиаль-
ным линиям через тер-
риторию города.

— Сегодн я по Мо-
сковскому центрально-
му кольцу ежедневно пе-
ревозят более 400 тысяч 
пассажиров — это явля-
ется к лючевой, знако-
вой инфраструктурой, — 
сказал Сергей Собянин.

Первые поезда поехали 
по МЦК только в сентя-
бре прошлого года. Чуть 
больше чем за год по 
14-й, наземной, линии 
московского метро про-
катились более 100 мил-
лионов пассажиров. Се-
годня горожане уже не 
могут представить себе 
поездки по столице без 
учёта 54-километрового 
большого кольца. Со-
трудничество с «Россий-
скими железными доро-
гами» позволило мэрии 
адаптировать существу-
ющую рельсовую инфра-
структуру к нуждам ме-
гаполиса и фактически 

создать новый, совре-
менный вид столичного 
транспорта.

Следующий шаг 
вперёд

Теперь, считает Сергей 
Собянин, пора делать 
следующий шаг вперёд. 

— С РЖД мы придума-
ли схему, которая бы со-
единила разрозненные 
куски пригородных же-
лезных дорог и создала 
сквозные диаметры. На 
примере Белорусско-

го и Савёловского на-
правлений можно уви-
деть, что, по сути дела, 
создаётся новая назем-
ная ветка метро протя-
жённостью около 50 ки-
лометров, которая будет 
перевозить 42 миллиона 
человек, — сказал мэр.

Он отметил, что сегод-
ня на поездку из Лобни 
в Одинцово на электрич-
ке жители тратят око-
ло полутора часов. Пас-
сажирам общественного 
транспорта приходится 
делать три пересадки. С 

открытием сквозного ди-
аметра этот путь займёт 
меньше часа, а пересад-
ки делать вообще не по-
требуется. 

Если строить такую 
подземную ветку метро, 
то понадобились бы око-
ло 250 млрд рублей и годы 
работы, а наземную ли-
нию можно сделать в те-
чение года-полутора.

Столичные власти и 
РЖД предлагают начать 
работы с объединения Бе-
лорусского и Савёловско-
го направлений, вторым 
проектом может стать со-
здание Рижско-Павелец-
кого диаметра.

Мэр столицы и глава 
РЖД обратились к пре-
зиденту с просьбой дать 
специальное поручение 
по развитию системы 
диа метрального движе-
ния. Владимир Путин со-
гласился с предложени-
ем и задал вопрос о том, 
когда столичные власти и 
железнодорожники смо-
гут начать эти работы. 

— Мы готовы при-
ступить со следующего 
года и реализовать пер-
вый этап в конце 2018-го 
— середине 2019 года, — 
сказал Сергей Собянин.

Андрей ТОМЦЕВ

Новый московский 
диаметр
Наземное метро в столице 
могут начать строить уже в 2019 году

Владимир Путин одобрил планы создания нового наземного метро

Наземную 
линию можно 
сделать 
в течение 
года-полутора
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Депутат Госдумы Ирина 
Белых приняла участие во 
встречах глав управ Лево-
бережного и Головинского 
районов с населением, ко-
торая проходила в здании 
трёх управ на Флотской 
улице. Вместе с руководи-
телями районов она отве-
тила на вопросы жителей. 

Жительница Левобереж-
ного района пожаловалась 
на постоянно ломающие-
ся лифты в новой поликли-
нике на Смольной ул., 55, 
корп. 1.

— Ещё три года назад жи-
тели района остро нужда-
лись в новой поликлини-
ке. Теперь она построена и 
функционирует. Проблему 
с лифтами мы тоже посте-
пенно решим, подключив 
Департамент здравоохра-
нения, — ответила Ирина 
Белых.

Также она сообщила, что 
в рамках взаимодействия 
столичных департаментов 
здравоохранения и соци-
альной защиты населения 
продолжается иницииро-
ванный депутатом проект 
по диспансеризации мало-
мобильных категорий на-
селения. В будущем кате-
гории пациентов, которые 
смогут пройти диспан-
серизацию, планируется 
расширить, включив в неё 
пенсионеров. Кроме того, 
жители САО смогут прой-
ти обследование в регио-
нальном сосудистом цен-
тре, открывшемся в Зеле-
нограде.

Жители Головинского 
района задавали вопро-
сы, связанные с детским и 
спортивным досугом, ос-
вещением дворовых тер-
риторий и детских пло-
щадок, строительством но-
вых спортивных площадок 
в районе.

Волновала людей и орга-
низация движения обще-

ственного транспорта. Та-
мара Николаевна с Сол-
нечногорской улицы по-
просила изменить место 
высадки пассажиров авто-
буса №65 (напротив дома 3 
на Зеленоградской улице), 
так как сейчас людям, вы-
ходящим на этой останов-
ке, приходится пробирать-
ся сквозь стройку.

Ирина Викторовна ска-
зала, что проработает 
этот вопрос совместно с 
Мосгортрансом.

Много вопросов каса-
лось работы образователь-
ных учреждений. В част-
ности, жители посетова-
ли, что после капремонта 
в школе №727 не восста-
новили турники и трена-
жёры. А вот Светлана Вла-
димировна, мама один-
надцатилетнего учени-
ка, обратила внимание на 
то, что в школе №1583 нет 
кружка по робототехнике. 
Высказывали люди поже-
лания и по установке до-
полнительных парковоч-
ных столбиков и «лежачих 
полицейских» при подходе 
к школам.

Ирина Белых сообщила, 
что все заданные вопросы, 
связанные с образованием, 
она поднимет на заседании 
межрайонного совета ди-
ректоров школ.

— Есть проблемы, кото-
рые необходимо решать на 
межведомственном уров-
не. Поэтому мы прорабо-
таем их совместно с руко-
водителями образователь-
ных учреждений, — сказа-
ла она.

Ирина Белых также на-
помнила, что обратиться 
к ней можно, позвонив на 
горячую линию по телефо-
ну 8-916-189-2526. В теку-
щем году депутатом было 
рассмотрено порядка 1500 
обращений граждан.

Екатерина СЛЮСАРЬ

АКТУАЛЬНО

Чаще всего жители райо-
на Беговой обращают-
ся к чиновникам с во-
просами, связанными с 
ЖКХ, на втором месте 

— вопросы по теме строительства. 
Об этом сообщил глава управы рай-
она Беговой Александр Мизгарь. Он 
рассказал корреспонденту «Севера 
столицы» о том, как местные вла-
сти ищут общий язык с жителями, 
и о ситуации в связи со знаменитым 
Московским ипподромом.

Недостаточно 
просто помыть фасады
— Александр Анатольевич, район 
Беговой застроен в основном стары-
ми домами. Удаётся ли поддерживать 
жилищный фонд в удовлетворительном 
состоянии?

— Каждого человека волнуют каче-
ство его жизни, состояние квартиры, 
тепло и свет, порядок во дворе. Поэ-
тому по теме ЖКХ на любом приёме, 
на каждой встрече больше всего во-
просов и жалоб. В нашем районе сло-
жившаяся историческая застройка, 
157 жилых домов. Большинство 
домов — 103 — обслуживает ГБУ 
«Жилищник». 48 зданий нахо-
дятся в управлении частных 
компаний, и 6 домов управля-
ются объединениями жителей.

Коммуникации в домах пла-
ново меняем по программе ка-
питального ремонта. С 2016 года 
в программу вошли 56 домовла-
дений нашего района: в работе – 
38, завершены 11, по остальным 
планируются конкурсные про-
цедуры. Ремонтируются кров-
ли и фасады. В подъездах домов 
и в квартирах жителей заменят ин-
женерные коммуникации и батареи. 
С 2017 года в домах меняются окна в 
подьездах.
— Некоторые люди не хотят пускать 
к себе строителей, опасаясь, что после 
замены коммуникаций квартира потре-
бует нового ремонта. В Беговом есть 
такие факты?

— Бывало. Я убеждён, что так назы-
ваемый допуск в квартиры зависит от 
доверия к компании, которая прово-
дит ремонт. Посторонних людей ни-
кто в квартиру не пустит, и это мож-
но понять. Если же компания извест-
на качеством работы, то жители две-
ри открывают без проблем. В нашем 
районе тенденция очевидна: больше 
верят сотрудникам ГБУ «Жилищ-
ник». В домах, где это предприятие 
ведёт капитальный ремонт — а таких 
сейчас четыре, — инженеры за две-
три недели решают вопрос допуска 
рабочих внутрь квартир. Люди по-
нимают, что если «Жилищник» ста-
нет впоследствии их дом обслужи-
вать, то и ремонт будет нормального 

качества. Тогда и проблем с допуском 
не возникает.

Где брать доверие?
— Часто вопросы, которые задают граж-
дане властям, звучат как обвинения. Как 
вы реагируете на это?

— Я думаю, что люди просто не ве-
рят, что их слово будет услышано, а 
мнение учтено. От этого и резкость. 
Надо спокойно на это реагировать, не 
вступая в полемику, объяснять свою 
позицию. Могу привести такой при-
мер: в районе проходили публичные 
слушания по межеванию террито-
рии. Споры о границах между дву-
мя соседними домами или о разде-
ле двора иной раз были очень жёст-
кими. Чтобы достичь компромисса, 
по некоторым спорным земельным 
участкам сотрудники управы вме-
сте с жителями проходили всю про-
цедуру межевания от подготовки до 
оформления документов. Чёткие гра-
ницы — это гарантия того, что объек-
ты, которые не нравятся людям, по-
строены не будут.

Два взгляда на ипподром
— В Беговом есть один объект, вокруг 
которого в последнее время разго-
релись нешуточные страсти. Я имею 
в виду ипподром. Что с ним происходит?

— Несколько дней назад наши рай-
онные депутаты встречались с руко-
водством ипподрома, чтобы понять, 
есть ли угроза историческому па-
мятнику или нет. Могу ответствен-
но сказать, что угрозы уничтожению 
ипподрома нет. Существуют две ос-
новные концепции комплексной ре-
конструкции старейшего российско-
го ипподрома, и они сейчас обсуж-
даются. Жители района, безусловно, 
заинтересованы в сохранении иппод-
рома, их беспокоит перспектива но-
вого строительства.

Районные власти будут отслежи-
вать дальнейшее обсуждение этих 
концепций и проинформируют о ре-
зультатах жителей.
— Какие-то новые объекты будут сданы 
в районе в этом или в следующем году?

— Самое важное — это завершение 
в 2018 году строительства новой дет-
ско-взрослой поликлиники на Ле-
нинградском проспекте, владение 
16. Стройка идёт второй год, уже и 

перечень оборудования, которое 
должны были закупить для 

поликлиники, немного 
устарел. Депутаты обра-
тились к городским вла-
стям с просьбой, чтобы 
перечень пересмотрели 
и в поликлинике уста-
новили самое современ-
ное оборудование.

Беседовал 
Андрей ТОМЦЕВ

Управа района Беговой в соцсетях
 Аккаунт управы района Беговой в «Инстаграме»: @upravabegovoy
 Аккаунт главы управы района в «Фейсбуке»: 

www.facebook.com/profile.php?id=100022688182261

ВЛАСТЬ В ИНТЕРНЕТЕ

У ипподрома 
два пути
Глава управы района Беговой рассказал 
о новых социальных объектах и о капремонте

СЛОВО ДЕПУТАТУ

Восстановите 
турники!

В 2018 году 
достроят новую 
детско-взрослую 
поликлинику 
на Ленинградском 
проспекте

Ирина Белых вместе с главами управ двух районов 
пообщалась с жителями
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На Верхней 
улице уста-
новлены 
экспери-
ментальные 

знаки для платных пар-
ковок. Чем они отлича-
ются от других и поче-
му их решили установить 
на Верхней улице, раз-
бирался корреспондент 
«Севера столицы». 

Вписали 
в городской пейзаж

Новые знаки — они на-
зываются парковочными 
щитами — поставили со-
трудники Центра органи-
зации дорожного движе-
ния г. Москвы и ГКУ «Ад-
министратор московского 
парковочного простран-
ства» (АМПП). Дизайн 
разрабатывался с учётом 
пожеланий водителей. 

— От автовладельцев не 
раз поступали предложе-
ния об изменении внешне-
го вида парковочных щи-
тов. В частности, водители 
просили сделать надписи 
более удобными для чте-
ния. Некоторым было важ-
но, чтобы внешний вид гар-
монично сочетался с пей-
зажем города. Мы постара-
лись учесть эти замечания, 
— пояснила пресс-секре-
тарь ГКУ «АМПП» Анна 
Пивоварова.

Обойдётся 
дешевле

В ГКУ «АМПП» разра-
ботали два типа щитов. На 
Верхней улице поставлено 
по одному образцу каждо-
го типа. Оба имеют форму 
цилиндра. Один в сечении 
круглый, похож на стакан, 
а другой овальный, снару-
жи выглядит, как пенал 
школьника. Под прозрач-
ный пластик помещены 
таблички с той же инфор-
мацией, что и на щитах 
старого образца: номер и 
стоимость парковки, спо-
собы оплаты.

— Щиты прежнего типа 
изготавливаются из метал-
ла. Информация о парков-
ке на них наклеивается, — 
отметила Анна Пивова-
рова. — Пластик является 
более дешёвым и простым 
в эксплуатации матери-

алом. Также он удобнее в 
монтаже и может быть бы-
стрее заменён.

Решит большинство
Установят ли такие 

щиты на других улицах 
Москвы, зависит от води-
телей. Сейчас инспекто-
ры ГКУ «АМПП» прово-
дят опрос среди автовла-
дельцев.

— Верхняя улица нахо-
дится рядом с Белорусским 
вокзалом и Ленинград-
ским проспектом. Парко-
вочные места на этой ули-
це востребованы в любое 

время суток: автомобили-
стов здесь много. Это удоб-
но для проведения опроса, 
поэтому щиты нового об-
разца поставили на Верх-
ней улице, — пояснила 
Анна Пивоварова. 

Выбрать понравивший-
ся вариант можно и в соци-
альной сети «Фейсбук» на 
странице ГКУ «АМПП».

Сразу не увидеть
Корреспондент «Севера 

столицы» пообщался с во-
дителями, паркующимися 
на Верхней улице. Некото-
рые на замену знаков даже 
внимания не обратили.

— Я здесь постоянно 
ставлю машину и даже не 
увидел, что что-то поменя-
лось, — поделился своим 
мнением водитель Андрей.

Другие автовладельцы 
уверены: размер парковоч-
ных знаков нужно увели-
чить.

— Кто сюда в первый раз 
приедет, может сразу и не 
увидеть его: знак малень-
кий. Надо их больше по 
размеру делать, тогда толк 
будет, — уверен автовладе-
лец Дмитрий.

Появятся ли такие пар-
ковочные щиты на других 
улицах Москвы, будет ре-
шено по итогам общемо-
сковского опроса водителей.

Роман ФЛЕЙШЕР

Знак в стакане В Коптеве пострадала 
пассажирка 
троллейбуса

10 ноября в девятом часу 
утра водитель троллейбуса 
вёл его по 57-му маршруту 
(мост Октябрьской желез-
ной дороги — метро «Вой-
ковская»), двигаясь по 
Б.Академической со сто-
роны улицы Зои и Алек-
сандра Космодемьянских 
в направлении улицы Кос-
монавта Волкова. Напро-
тив дома 15 токоприёмни-
ки («рога») троллейбуса со-
скочили с контактных про-
водов, и троллейбус резко 
замедлился, отчего в сало-
не упала 61-летняя пасса-
жирка. Женщину достави-
ли в лечебное учреждение 
с травмой плеча.

Пенсионер скончался 
после наезда 
на Лобненской

10 ноября около ше-
сти часов вечера водитель 
«Опеля» двигался по Лоб-
ненской улице со стороны 
Клязьминской в направле-
нии Ижорской. Около дома 
12, корп. 1, он сбил 85-лет-
него пешехода, переходив-
шего дорогу по нерегулиру-
емому переходу. Пенсионе-
ра доставили в больницу, 
однако там он на следую-
щий день скончался от по-
лученных травм.

Столкнулись 
на Вагоноремонтной

14 ноября в половине 
шестого вечера женщи-
на, управляя автомобилем 
«Киа», ехала по Вагоноре-
монтной улице со стороны 
Дмитровского шоссе. По-
ворачивая налево во двор 
дома 11, она не пропусти-
ла встречный трактор-по-
грузчик. Произошло столк-
новение, при котором води-
тельница «Киа» получила 
травмы головы. 40-летнюю 
пострадавшую отвезли в 
больницу.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

В Северном округе тестируют новые парковочные щиты

Водители 
просили 
сделать 
надписи более 
удобными 
для чтения

Власти Москвы плани-
руют с 1 января 2018 года 
убрать турникеты из са-
лонов автобусов особо 
большой вместимости и 

из трамваев «Витязь». Об 
этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
прямом эфире на телека-
нале «ТВ Центр».

— Несмотря на все ри-
ски, мы тем не менее при-
мем решение и с 1 янва-

ря 2018 года уберём тур-
никеты из больших но-
вых трамваев «Витязь» и 
автобусов особо большой 
вместимости, — отметил 
 Сергей Собянин.

Он добавил, что на марш-
рутах такого транспорта 

будет увеличено количе-
ство контролёров, а так-
же выразил надежду, что 
платёжная дисциплина и 
ответственность пассажи-
ров стала гораздо выше.

— Мы вынуждены были 
эту турникетную систе-

му создать, и сегодня она 
очень помогла в наведе-
нии порядка. У нас коли-
чество пассажиров, кото-
рые оплачивают свой про-
езд, выросло почти на чет-
верть, — заключил мэр.

Виктор ФЁДОРОВ

Из больших автобусов и трамваев уберут турникеты
НОВОСТИ СТОЛИЦЫ

Установят ли такие щиты на других улицах Москвы, зависит от водителей
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Павел, 43 года, 
диспетчер, Савёловский:
— Да, мошенники на каждом 
углу. То какие-то телефоны 
ворованные впаривают на 
улице, то на почту присыла-
ют письма про выигрыш в ло-
терее, для получения которого 
надо оплатить пересылку. Вот 
на днях прислали СМС с неиз-
вестного номера: мол, вам че-
рез «киви-счёт» перечислено 
столько-то денег. Мне, конеч-
но, ничего не пришло. А потом 
позвонила девушка и говорит: 
«Ой, это я по ошибке вместо 
мужа вам отправила, верните 
мне деньги».

Елена, 32 года, 
деловой обозреватель, 
Хорошёвский:
— Я покупала блузку в мага-
зине, расплачивалась картой 
через какой-то переносной 
прибор. А потом пришла до-
мой и обнаружила, что снято 
30 тысяч. Я сразу обратилась 
в свой банк, что, мол, таких 
расходов не совершала. Там 
провели расследование и вы-
яснили, что мошенники как-то 
считали данные с карты и сня-
ли деньги — якобы вообще в 
Коста-Рике. К счастью, банк 
мне деньги вернул.

Ольга, 29 лет, 
маркетолог, Сокол:
— На крупных мошенников, к 
счастью, не попадала, но был 
неприятный случай. Искала 
песню в Интернете, зашла на 
сайт, где выскочила реклама, 
которую я закрыла. Послушала 
песню и забыла. А позже заме-
тила, что у меня просто улета-
ют деньги со счёта телефона. 
Позвонила оператору, и ока-
залось, что на этом сайте мне 
подключили платную услугу, о 
которой даже не оповестили, 
и за месяц сняли больше ты-
сячи рублей. Теперь раз в ме-
сяц звоню и проверяю, нет ли 
подключённых платных услуг.

Марина, 48 лет, 
специалист по снабжению, 
Бескудниковский:
— У меня мама пожилая, ей 
постоянно названивают: то 
возьмите чудо-приборы за 
70 тысяч, то попробуйте та-
блетки от всех болезней все-
го за 50 тысяч. Мы научили 
сиделку на подобные звонки 
отвечать: «Хорошо, приходи-
те, только я сейчас приглашу 
участкового». И псевдопро-
давцов как ветром сдувает.

Записала
 Ольга ВОЛЖСКАЯ

Сталкивались ли вы 
с мошенничеством?

ОПРОС

В качестве жертвы мошенники чаще всего выбирают до-
верчивых пожилых людей, но с развитием компьютерных 
технологий и молодёжь стала нередко страдать от проис-
ков аферистов. «Север столицы» спросил у жителей САО: 
сталкивались ли они с мошенничеством?

 У меня есть пиани-
но, которому боль-
ше 50 лет, сдела-

но оно на фабрике им. Мо-
лотова. Хочу его отдать, 
но не знаю кому. Помогите 
найти организацию или че-
ловека, которому нужно та-
кое пианино.

Светлана, 
ул. Беговая

Один из вариантов по-
дарить инструменту вто-
рую жизнь — отдать его 
ученику музыкальной 
школы, однако важно по-
нять, в каком состоянии 
находится пианино.

В рабочем 
состоянии

— Наш центр готов 
принять в дар не только 
пианино, но и другие му-
зыкальные инструменты, 
если они, конечно, в хо-
рошем, рабочем состо-
янии, — сказала дирек-
тор центра творческого 
развития и музыкально- 
эстетического образова-
ния детей и юношества 
«Радость» Татьяна Жда-
нова. — Например, бая-
ны, аккордеоны, недавно 
нам подарили даже звон-
чатые гусли.

Оценить состояние пи-
анино готов фортепиан-
ный мастер центра «Ра-
дость» член Ассоциации 
фортепианных мастеров 
России Герман Черняв-
ский.

— Если инструмент в 
рабочем состоянии, центр 
примет его в дар, — со-
общил он. — Настрой-

ку и доставку возьмём на 
себя. Что касается пиани-
но, сделанного на фабри-
ке имени Молотова более 
50 лет назад, то может уже 
начаться износ механики, 
скорее всего, пошли тре-
щины по деке. Но это не 
факт, бывает, что инстру-
менты такого возраста от-
лично сохраняются. Так 
что необходимо смотреть, 
насколько пианино рабо-
тоспособно.

Подарить 
через Интернет

Большой опыт пристрой-
ства музыкальных ин-
струментов есть и у жите-
ля округа — руководителя 
и главного дирижёра Ака-
демического большого хора 
РГГУ Бориса Тараканова.

— Информацию о же-
лании подарить инстру-
мент можно разместить в 
социальных сетях, напри-

мер в «Фейсбуке» есть груп-
па «Пианино — в каждый 
двор». Это поможет най-
ти человека, которому этот 
инструмент нужен, и затем 
в индивидуальном поряд-
ке договориться, кто его на-
строит и доставит, — расска-
зал Борис Тараканов. — Кро-
ме того, можно разместить 
сообщение на сайте объяв-
лений в рубрике «Отдам да-
ром», но, на мой взгляд, это 
менее действенно.

Ирина ЛАПОВОК

Адрес центра творческого 
развития «Радость»: 
Михалковская ул., 22. 
Тел. (499) 154-5003

Недавно центру «Радость» 
подарили даже звончатые гусли

Расстроенный 
инструмент
Как пристроить пианино в добрые руки

Есть вопросы?
Пишите, звоните, предлагайте 
темы для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru
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На бульваре Ма-
троса Железняка 
идёт ремонт. Что 

там хотят сделать? Когда 
закончатся работы?

Владимир Сергеевич,
бул. Матроса Железняка, 19

В управе района Копте-
во сообщили, что на буль-
варе Матроса Железняка 
идёт обустройство пеше-
ходной зоны.

Закончат в декабре
С идеей создания пеше-

ходной зоны выступил Де-
партамент природополь-
зования и охраны окру-
жающей среды г. Москвы.

— Работы начались в се-
редине осени и должны 
завершиться к концу де-
кабря, — рассказала на-
чальник отдела по вопро-
сам жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благо-

устройства управы района 
Коптево Наталья Горская. 
— Пешеходная зона будет 
проходить по всему буль-
вару от улицы Зои и Алек-
сандра Космодемьянских 
до Михалковской улицы.

Посидеть 
на лавочке

Сейчас работы выпол-
нены примерно на треть. 

В ходе ремонта подряд-
чик полностью поменя-
ет асфальтовое покрытие 
и поставит около четырёх 
десятков новых лавочек.

— В местах установки 
лавочек уложат плиточ-
ное покрытие. Лавочки 
будут антивандальными. 
Кроме того, подрядчик 
приведёт в порядок спор-
тивную площадку напро-
тив школы №1576, — уточ-

нила Наталья Горская.
Ещё на бульваре поста-

вят четыре экоурны для 
собачьих отходов.

Деревьев 
станет больше

Проект предусматрива-
ет дополнительное озеле-
нение бульвара. В конце 
ноября здесь высадят 64 
дерева, в основном это 

будут клёны, берёзы и 
яблони.

— У давно растущих де-
ревьев подрядчик прове-
дёт санитарную обрезку 
ветвей, — сказала Ната-
лья Горская.

На бульваре высадят 
более тысячи кустарни-
ков, это будут гортензии 
и спиреи, а также много-
летние флоксы.

Роман НЕКРАСОВ

Прогуляться среди клёнов
Каким станет бульвар Матроса Железняка после благоустройства?

В почтовом отде-
лении №499 на 
улице Лавочкина, 

4, с июля нет почтальона. 
Нам не разносят квитанции 
за телефон и электроэнер-
гию. Пожилым людям при-
ходится самим ходить за 
ними на почту. Газеты раз-
носят с задержкой в не-
сколько дней. Когда это 
кончится?

Ольга Юрьевна, 
ул. Лавочкина, 16, корп. 1

Корреспондент «Севера 
столицы» сходила в отде-
ление и проверила, как 
работают почтальоны. В 
просторной комнате — 
четыре окна для приёма, 
но были открыты только 
три. В одном из них опе-
ратор 1-го класса Светла-
на Ромасенко подтверди-
ла, что почтальонов дей-
ствительно не хватает.

— В августе у нас по-
чтальонов не было, и мы 
разносили своими сила-
ми. Все почтальоны уво-
лились. С сентября у нас 
есть почтальоны на двух 
участках. Это не полный 
штат, поэтому стараем-
ся носить на несколько 
участков. Сейчас пришёл 

почтальон на третий уча-
сток. Всего их четыре, на 
каждом по 20-30 домов, — 
сообщила она.

На запрос редакции в 
«Почту России» в тот же 
день пришёл ответ на элек-
тронный почтовый ящик 
от руководителя отдела 
поддержки и мониторин-
га сети Московского меж-
районного почтамта-4 Еле-
ны Шубиной. «В отделении 
почтовой службы с начала 
сентября не было возмож-

ности организовать каче-
ственную доставку по при-
чине недокомплекта штата 
почтальонов. По штатному 
расписанию их четверо, 
фактически меньше: один 
— недокомплект и один — 
на больничном. Заявки на 
укомплектование штата 
почтальонов направляют-
ся регулярно. На текущий 
момент один почтальон об-
служивает два доставоч-
ных участка, организована 
доставка на улицу Лавоч-

кина. В Единый кадровый 
центр направлен кандидат 
на должность почтальона. 
Работа взята на контроль», 
— написала Елена Шубина.

Через пару часов 
пресс-служба УФПС Мо-
сквы — филиала ФГУП 
«Почта России» присла-
ла по электронной почте 
официальный коммента-
рий: «Претензий на недо-
ставку квитанций на опла-
ту электроэнергии и теле-
фонной связи от жителей 
обслуживаемого района в 
отделение почтовой свя-
зи №125499 не поступа-
ло». Тем не менее, как от-
метила пресс-служба, «по 
факту неполучения счетов 
конкретным адресатом бу-
дет проведена дополни-
тельная проверка».

Наталия ГЕРАСИМОВА

По вопросам, связанным 
с качеством почтового 
обслуживания, можно обращаться 
в контактный центр 8-800-200-
5888, по электронной почте 
client@russianpost.ru, через 
мобильное приложение «Почты 
России», а также на официальные 
страницы «Почты России» 
в социальных сетях

В конце 
ноября 
на бульваре 
высадят 
64 дерева

В дни матчей 
на стадионе 
жители Сокола 
не могут попасть 
в свои дворы

Как решить про-
блему доступа 
во дворы в дни 

проведения крупных мат-
чей на стадионе ЦСКА? 
Даже местным жителям 
иногда бывает трудно по-
пасть в свой двор.

Виктор, 2-я Песчаная ул.

На вопрос ответил глава 
управы района Сокол Сер-
гей Бахров.

— Стадион ЦСКА находит-
ся в жилой застройке, и это 
доставляет неудобство жите-
лям, — сказал он. — Люди за-
частую не могут заехать на 
машине в свои дворы, пото-
му что болельщики заняли 
машино-места. Надо искать 
решение этой проблемы. У 
нас есть утверждённая схе-
ма перекрытия улиц, троту-
аров, создания специаль-
ных коридоров для болель-
щиков, установки барьерных 
ограждений. Для управы важ-
но, чтобы корректировка пла-
нов и работы нарядов поли-
ции произошла по предложе-
ниям граждан. Для этого мы 
обсудили вопросы безопас-
ности в дни проведения мат-
чей с жителями этого микро-
района в соцсетях, встрети-
лись со старшими по домам 
и подъездам. И к нам обрати-
лось большое количество жи-
телей с разумными корректи-
ровками. Сейчас прорабаты-
ваем эти предложения и бу-
дем реализовывать.

По словам главы управы, 
чтобы не допустить заезда во 
дворы машин болельщиков, 
требуется два дополнитель-
ных поста ДПС. Кроме того, 
по просьбе жителей планиру-
ется увеличить количество на-
рядов полиции и Росгвардии 
в каждом дворе. Семь дворов 
непосредственно прилегают к 
стадиону ЦСКА, и порядка 15 
попадают в территорию про-
хода болельщиков.

— Мы обратились в Управ-
ление внутренних дел по САО 
и в Росгвардию для корректи-
ровки планов-расчётов и ока-
зания содействия в решении 
указанных вопросов при про-
ведении мероприятий на ста-
дионе ЦСКА, — сообщил глава 
управы. — Со своей стороны, 
я рекомендовал бы жителям 
заранее иметь информацию 
о том, в какие дни будут про-
ходить матчи, чтобы знать, ког-
да могут быть трудности с про-
ездом или проходом.

Маргарита ИВАНОВА
Адрес управы района Сокол: 
ул. Шишкина, 7. 
Тел. (499) 158-6981

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

Почему на улице Лавочкина 
нет почтальонов?

Кто вымыл 
цоколи домов?

В нашем и в сосед-
них домах недавно 
помыли фасады. К 

какому виду услуг относится 
эта работа? Наша управля-
ющая компания перереги-
стрировалась, и мы не мо-
жем найти её координаты.

Любовь Евгеньевна, 
Дмитровское ш., 7, корп. 2

Более 150 домов, в том чис-
ле дом по указанному адре-
су, находятся в управлении у 
ООО «Управляющая компа-
ния «Тимирязевская».

Как пояснили в управля-
ющей компании, эти рабо-
ты входят в стандартный пе-
речень услуг по содержанию 
общего имущества дома, их 
оплата производится по стро-
ке «Содержание и ремонт жи-
лого фонда», тариф указан в 
платёжке по квартплате.

ООО «Управляющая ком-
пания «Тимирязевская» на-
ходится по адресу: ул. Дубки, 
13, тел. (499) 394-1888. 

Координаты управляющей 
организации указываются в еди-
ном платёжном документе. Они 
есть также на городских порта-
лах gorod.mos.ru и dom.mos.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сейчас работы на бульваре выполнены примерно на треть

«Почта России» проверит информацию о проблемах 
с доставкой корреспонденции
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М ногие 
считают, 
что двер-
ной за-
мок, осо-

бенно современный, от-
крыть без ключа не-
возможно — разве что 
срезать дверь болгаркой. 
А уж если изнутри за-
крыта задвижка, то квар-
тира и вовсе неприступ-
на. Так ли 
это, расска-
зал специ-
алист по 
вскрытию 
дверей Олег 
Зотов.

Открывается 
спицей

В 2010 году Олег основал 
фирму, работающую по 
всему Северному округу. 
Сам Олег и его сотрудни-
ки выезжают, когда люди 
по различным причинам 
не могут открыть дверь в 
свою квартиру или в офис. 

— Около 40% случа-
ев связаны с задвижка-
ми-ночниками. Иногда их 
случайно закрывают дети 
или домашние животные, 
— говорит Олег. — Быва-
ют и другие случаи. Пом-
ню, старушке в квартире 
стало плохо, она не мог-
ла встать. А дверь заперта 
изнутри, и родственники 
вызвали меня, чтобы по-
пасть внутрь. В другой по-
хожей ситуации у бабушки 
был инсулинозависимый 
диабет. Мне позвонили 
родственники, я был не-
далеко, и старушку уда-
лось спасти.

Такую задвижку про-
фессионал откроет спи-
цей за несколько секунд.

— Функция задвижки 
скорее психологическая. 
Человеку кажется, что 

если изнутри задвинуть 
засов, то к нему никто не 
попадёт, — говорит Олег. 
— Впрочем, вор не поле-
зет в квартиру, закрытую 
на задвижку, ведь это зна-
чит, что внутри кто-то 
есть. Я рекомендую по-
ставить засов, который 
управляется дистанци-
онно. Даже уходя, вы мо-
жете закрыть дверь изну-
три, и преступник решит, 
что кто-то дома есть.

Важно время
Как говорит Олег, от-

крыть можно любой за-
мок.

— Замок придумал че-
ловек. Если надо, он с 
ним и справится — это 
вопрос времени. Дешё-
вые замки открываются 
отвёрткой за 10 секунд. 

Есть дорогие замки, с ко-
торыми придётся пово-
зиться полтора-два часа, 
— утверждает Олег. — Я 
вскрываю двери в при-
сутствии родственников 
и полиции, время чаще 
всего не имеет решаю-
щего значения. А вор не 
может копаться с замком 
два часа: его могут уви-
деть соседи.

Есть и другие способы 
увеличить время вскры-
тия двери и сделать замок 
менее привлекательным 
для преступника. Фир-
мы, производящие замки, 
постоянно разрабатывают 
всё новые способы защи-
тить их. Одним из попу-
лярных нововведений ста-
ли броненакладки.

— Они не дают зло-
умышленнику подобрать-
ся к самому замку. Пока их 

не сломаешь, к вскрытию 
приступить нельзя. А это 
дополнительное время, — 
говорит Олег.

Две минуты 
на грабёж

— Договор с вневедом-
ственной охраной эф-
фективен только вместе 
с хорошими замками. 
Воры знают, что после 
срабатывания датчика у 
них есть две-три минуты. 
Этого достаточно, чтобы 
схватить деньги и укра-
шения, — рассказывает 
Олег. — Помню, приехал 
на вызов. Стоит хозяй-
ка, рядом — сотрудники 
вневедомственной охра-
ны. Вор пытался вскрыть 
дверь, почти успел сло-
мать замок, но его спуг-
нули. Ему оставался бук-

вально один оборот от-
вёрткой. Я открыл дверь 
и предложил хозяйке по-
ставить не обычные зам-
ки, а хорошие. Она реши-
ла пока поставить по-
проще.

Через несколько дней 
Олег получил вызов на тот 
же адрес.

— Приезжаю, та же кар-
тина: хозяйка и бойцы 
вневедомственной. Ока-
залось, квартиру всё-та-
ки ограбили. После этого 
владелица поставила ка-
чественные замки. Чтобы 
их вскрыть, часа три нуж-
но, — уверен Олег.

Не оставляйте 
ключ внутри

— Многие для безопас-
ности оставляют в замке 
внутри квартиры ключ. 
Но таким образом они 
закрываются только от 
близких: если что слу-
чится, свои в квартиру не 
попадут. А ворам, кото-
рые замки ломают, ключ 
не помеха, — говорит Олег.

Алёна КАЛАБУХОВА

В Савёловском украли 
деньги из офиса

Из офиса московской ком-
пании на Бутырской улице 
пропало 380 тыс. рублей. Со-
трудники обратились в по-
лицию. Стражи порядка за-
держали злоумышленницу, 
32-летнюю москвичку. Как вы-
яснилось, раньше она работа-
ла в этой фирме. Зайдя в по-
мещение, женщина сумела от-
крыть сейф и вынести деньги. 
Часть похищенного удалось 
вернуть. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «кража».

Пытался ограбить 
магазин в Хорошёвском

В супермаркет на Хорошёв-
ском шоссе пришёл молодой 
человек. Походив по залу, он 
взял понравившиеся товары 
и направился к выходу. Муж-
чина попытался выбежать из 
здания, но его остановила ох-
рана магазина. Сотрудники 
супермаркета вызвали поли-
цию. В отношении безработ-
ного 22-летнего москвича воз-
буждено уголовное дело. 

Позарился на ноутбук 
в районе Аэропорт

В незапертую бытовку на 
строительной площадке на 
Ленинградском проспекте 
зашёл мужчина. Он схватил 
ноутбук стоимостью 20 тыс. 
рублей и постарался скрыть-
ся. Но сотрудники охраны за-
держали похитителя и вызва-
ли полицию. 24-летний приез-
жий из ближнего зарубежья 
заключён под стражу, возбуж-
дено уголовное дело. Ноутбук 
вернули хозяину.

Алёна КАЛАБУХОВА
По материалам пресс-службы 

УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Взломать за 10 секунд
Специалист по вскрытию дверей рассказал, какие замки не любят воры

Замок 
придумал 
человек. 
Если надо, 
он с ним 
и справится

Вскрыть дверь 
можно за половину 
стоимости

Когда приличная компа-
ния вскрывает замок и ме-
няет его на новый, всегда 
выписывается бланк стро-
гой отчётности. На его ос-
новании одиноко прожи-
вающие пенсионеры и не-
которые другие категории 
москвичей могут пойти в 
МФЦ и написать заявле-
ние о материальной помо-
щи. Чаще всего им возме-
щают часть стоимости за-
мены замков (иногда до 
50%).

ДЕТАЛИ
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К ак появляются ро-
динки и когда они 
представляют опас-
ность для здоровья, 
«Северу столицы» 

рассказала Виктория Орлова, 
дерматолог филиала «Тимиря-
зевский» Московского науч-
но-практического центра дерма-
товенерологии и косметологии.

Виноваты меланоциты
Родинки образуются из-за ско-

пления меланоцитов — клеток, 
отвечающих за цвет кожи. Факто-
ров, которые способствуют появ-
лению родинок, несколько. Пер-
вый и, как правило, основной — 
наследственный.

— Кроме того, родинки, или не-
вусы, как их называют в медици-
не, могут появляться после дли-
тельного пребывания на солнце, 
ведь ультрафиолетовое излучение 
способствует скоплению мелано-
цитов в одной точке, — говорит 
Виктория Орлова.

Ещё один фактор — травмы 
кожи, например порезы или даже 
укусы насекомых. Кроме того, ро-
динки могут появляться у жен-
щин во время беременности и 
лактации, а также у подростков 
во время полового созревания.

— Родинки могут появляться 
и бесследно исчезать в течение 
всей жизни. Я не встречала лю-
дей вовсе без родинок. Количе-
ство невусов может варьироваться 
от двух-трёх штук до нескольких 
десятков, — констатирует врач.

Размером с монету
Чаще всего встречаются неву-

сы, имеющие вид плоского пят-
на. Ещё распространены родин-
ки, которые отличает куполо-
образная форма.

— Визуально такие невусы мо-
гут напоминать круг, овал, звез-
ду. Их цвет колеблется от розово-

го до тёмно-коричневого, — рас-
сказывает дерматолог.

Если такие невусы находятся на 
шее, спине, пояснице и под мыш-
ками, то лучше показать их врачу.

— Эти места называются зоной 
травматизации родинок. Чтобы 
избежать риска получения трав-
мы невуса, рекомендуется его 
удалить, — объясняет Виктория 
Орлова.

Если же родинка травмирова-
на, то следует сразу обратиться к 
дерматологу.

— Недавно ко мне пришла па-
циентка, которая травмировала 
одеждой небольшой невус. Целый 
месяц она обрабатывала травми-

рованную родинку зелёнкой. В 
итоге невус начал разрастаться и 
достиг размера пятирублёвой мо-
неты, — говорит врач.

Показываться врачу 
раз в год

Потенциально опасны невусы, 
которые резко меняют свой цвет, 
быстро увеличиваются в разме-
рах, чешутся, кровоточат. Часто 
на них перестают расти волосы.

— Такие невусы могут вызывать 
рак кожи, их называют меланомо-
опасными. Однако этот диагноз 
можно поставить только после 
дерматоскопии и гистологиче-

ского исследования, — поясня-
ет врач.

Меланомоопасные невусы нуж-
но удалить. Делают это в онколо-
гических диспансерах. Пытаться 
удалять такие родинки самому не 
следует: это может стоить жизни.

— За родинками нужно сле-
дить, как за зубами, и не реже чем 
раз в год приходить на осмотр к 
дерматологу, — добавляет Викто-
рия Орлова.

К татуировке в придачу
Людям, у которых много ро-

динок, особенно важно следить 
за питанием. В частности, нуж-
но употреблять в пищу продук-
ты, богатые бета-каротином, на-
пример морковь, болгарский пе-
рец. Также нужно есть рыбу: в ней 
есть омега-кислоты, которые, как 
и бета-каротин, способствуют 
укреплению кожи.

— После душа рекомендую поль-
зоваться увлажняющими крема-
ми, потому что вода в Москве су-
шит кожу, — говорит доктор.

Ещё не стоит увлекаться тату-
ировками.

— В последние годы на приём 
часто приходят молодые пациен-
ты, которые во время отдыха на 
азиатских курортах делают себе 
татуировки. Нередко эта проце-
дура выполняется в ненадлежа-
щих санитарных условиях, что 
чревато риском инфицирования 
и травматизации, а это ещё одна 
причина распространения неву-
сов, — констатирует врач.

Владимир ИВАНОВ

Притормозить 
распространение 
родинок поможет 
крем для тела

С чего начинаются 
родинки Дерматолог из САО рассказала, 

как и когда появляются родимые пятна
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Читай 
«Север столицы» — 
будешь 
умнее!

SEVERSTOLICI.RU

В школе «Перспекти-
ва» Молжаниновского 
района выбирают самую 
стильную школьную при-
чёску. В конкурсе прини-
мают участие около 300 
девочек и 50 мальчиков, 
которые демонстрирова-
ли стрижки.

Причёска должна была 
соответствовать деловому 
стилю, быть не слишком 
сложной и не требовать 
больших затрат.

— Ученики сами пред-
ложили провести кон-
курс, и мы их поддер-
жали. Все дети подобра-
ли причёски под деловой 
школьный стиль. Никто 
не покрасился, например, 
в зелёный цвет, — говорит 
заместитель директора 
по воспитательной рабо-
те школы «Перспектива» 
Денис Невидимов.

Чаще всего девочки по-
казывали всевозможные 
косы. Самую необычную 
причёску украсила лю-
бимая мягкая игрушка 
хозяйки. А больше все-
го лайков набрала ретро-
причёска с бантами, как 
у школьницы с советской 
открытки.

За лучшие причёски 
ученики голосуют на 
странице школы в «Фейс-
буке». Обладателей трёх 
лучших причёсок награ-
дят 24 ноября на празд-
ничном концерте школы 
в честь Дня матери.

Юлия ВАНИНА

БОЛЬШЕ ЛАЙКОВ

В Молжаниновском 
выберут самую 
необычную косу
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Люди вовсе 
без родинок 
встречаются 
редко
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Миф 1: блюда 
очень острые

Это неправда. В китай-
ской кухне с глубокой 
древности выделилось во-
семь направлений по ре-
гионам, каждое отличает-
ся своей спецификой.

— Например, в горо-
де Ханчжоу еда сладкая, 
а в провинциях Сычу-
ань и Хунань еда очень 
острая. Но нельзя сказать, 
что всякая китайская еда 
острая, — рассказывает 
Юй Цян.

Миф 2: китайцы 
сочетают 
несочетаемое

— Только там, где это 
оправдано с точки зре-
ния вкуса и полезности 
для здоровья, — пояснил 
повар. — Например, сви-
нина с ананасами для ев-
ропейского человека несо-
вместима, а мы знаем, что 
ананас смягчает мясо, де-
лает его сочнее, позволяет 
богаче раскрыть его вкус, 
а также вкус самого ана-
наса.

Миф 3: любят 
подменять вкусы

— Да, у нас есть тради-
ция использовать слож-
ные техники по смене вку-
са, — согласился Юй Цян. 
— Это зависит от региона 
Китая: на юге жарко, там 
хороший климат для ско-
та и люди едят много мяса. 
Чтобы не есть одно и то же 
мясо, к нему добавляют 
различные овощи, чтобы 
было похоже на рыбу или 
на другое мясо. Это раз-
нообразит вкус, который, 
как считают на моей роди-
не, сильно влияет на хоро-
шее пищеварение.

На севере Китая очень 
холодно, выбор ингреди-
ентов небольшой, поэто-
му люди также стараются 
разнообразить вкус блюд.

Миф 4: 
соевый соус — 
во главе угла

— Неправда, что китай-
цы всё едят с соевым соу-
сом, — говорит Юй Цян. 
— Есть много блюд бело-
го цвета, без соуса. Мы не 
просто куда попало добав-

ляем соус, а согласно ре-
цепту блюда.

Миф 5: китайскую 
еду сложно 
приготовить дома

Эксперт признаёт, что 
китайская кухня и прав-
да сложная. Для многих 
блюд требуется открытый 
огонь, который непросто 
обеспечить в квартире.

— Но на наших курсах 
китайской кулинарии при 
центре мы будем делать 
блюда, которые можно по-
вторить дома на электри-
ческой плите. Например, 
это грибы в масле, жаре-
ная хрустящая баранина, 
луковый пирожок, свиные 
рёбрышки в кисло-слад-
ком соусе, жареный рис с 
разными добавками.

Набор на следующие 
курсы будет в январе.

Миф 6: 
еда полезна 
для здоровья

— Безусловно. Напри-
мер, свиные ножки вли-

яют на восстановление 
кожи у девушек. Также 
в Китае считается, что 
если у человека болит ка-
кой-то орган, то когда ты 
ешь этот орган, он восста-
навливается, еда помогает 
лекарствам. Поэтому, на-
пример, у нас едят глаза и 
другие части свиньи. Но 
важно помнить, что вся 
еда хоть и полезна для здо-
ровья, это не лекарство, и 
ей нельзя лечиться, — уве-
рен Юй Цян.

Миф 7: 
на столе — собаки, 
кошки, змеи

Кошек китайцы не едят, 
а традиция есть мясо со-
бак и змей осталась лишь 
в некоторых провинциях. 

— На юге, в Гуандуне, 
могут есть мясо змей, ко-
торое, кстати, очень по-
лезно для здоровья кожи. 
А в северных провинциях 
ели собак, потому что их 
мясо долго оставалось го-
рячим и согревало тело, — 
поясняет повар.

Но сейчас многое из-
менилось в Китае, а эти 
традиции родились, ког-
да экономика была слабой 
и люди ели всё, что могли 
найти в природе.

Миф 8: китайцы 
против алкоголя

Это не так: обильное за-
столье в Китае не обходит-
ся без алкоголя. Шеф-по-
вар Юй Цян также расска-
зал, что пьют в Китае.

— Пьют в Китае в ос-
новном мужчины — пиво 
и рисовую водку байдзю  
крепостью 60% и с трава-
ми. А также красное вино 
из округа Шаосин. Самая 
лучшая водка — «Мао-
тай», по названию регио-
на, — пояснил он.

Мария ГУСЕВА

Мясо с ананасом

Блюдо 
из змеи 
полезно 
для здоровья 
кожи

Восемь мифов о китайской кухне

Жареный рис 
по-китайски 
с яйцом

Ингредиенты:
• рис длиннозёрный — 

150 граммов; 
• яйца большие деревен-

ские (с ярко-жёлтым жел-
тком) — 3 штуки; 

• масло растительное — 
2 ст. ложки; 

• чесночные зубки крупные 
— 2 штуки; 

• перья зелёного лука — 
2 штуки; 

• зелёный горошек консер-
вированный — 1 банка; 

• соевый соус светлый — 
1 большая ложка;

• щепотка морской соли.

Рис тщательно пере-
брать, выложить в сито, 
промыть в прохладной 
воде. После этого крупу 
отварить до полумягкого 
состояния (12-14 мин.).

Разбить яйца в миску, 
сильно взбить их вилкой 
и поставить на слабый 
огонь. Постоянно переме-
шивая, следует дождать-
ся, пока вся жёлтая масса 
слегка схватится. После 
этого посуду необходимо 
снять с плиты и оставить 
в стороне до частичного 
остывания.

В глубокий сотейник 
влить дезодорирован-
ное масло, положить пла-
стинки свежего чеснока и 
консервированный зелё-
ный горошек без жидко-
сти. Ингредиенты слегка 
поджарить (2-3 мин.). За-
тем добавить отваренный 
рис, яйца, белый соевый 
соус и соль. Перемешав 
продукты, поджаривать 
до тех пор, пока всё блю-
до не превратится в одно-
родную массу.

РЕЦЕПТ

К итайская кух-
ня набирает по-
пулярность в на-
шей стране, од-
нако всё ли 

мы о ней знаем? Подтвер-
дить или развеять основные 
мифы о китайской еде «Се-
веру столицы» помог Юй 
Цян, шеф-повар Китайского 
культурного центра на ули-
це Правды. Он повар высшей 
категории, учился в Пекине, 
на родине работал в Управ-
лении делами госаппарата, в 
посольстве Китая в Бенине.
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Нельзя сказать, что всякая китайская еда острая
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Сначала читал 
чужие шутки

— Я учился на курс стар-
ше Михаила Задорнова, а 
в институте один курс — 
как пропасть, — рассказы-
вает Владимир Клоницкий, 
выпускник 2-го факульте-
та 1972 года, его нынеш-
нее место работы — Со-
вет Федерации. — Миша 
перевёлся в МАИ из Риж-
ского политехнического в 
1967 году. До 3-го курса я 
его в глаза не видел, а по-
том он стал как-то прояв-
ляться: выступал на ра-
зогреве в факультетской 
самодеятельности, чи-
тал миниатюры и шут-
ки — пока чужие. Посте-
пенно вычислили, что он 
сын писателя Николая 
Задорнова, автора рома-
нов об освоении Дальне-
го Востока. Потом шаг за 
шагом стал подниматься: 
начал больше писать и со-
здал тот коллектив, кото-
рый сделал его известным.

Инженер должен 
быть хулиганом

Студенческий театр 
МАИ — не просто само-
деятельность.

— Ведь инженер — это со-
зидатель, он придумывает 
то, чего не было до него. Для 

этого требуется нестандарт-
ное мышление, неожидан-
ный, иногда даже хулиган-
ский подход. Вдвойне всё 
это необходимо в авиаци-
онно-космической обла-
сти, где приходится прео-
долевать законы природы. 
Никакими приказами и 
постановлениями этого не 
добьёшься, люди должны 
уметь придумывать. Уча-
стие в художественной са-
модеятельности, её высо-
кий уровень как раз этому 
и способствовал, — убеж-
дён Владимир Клоницкий.

После окончания учёбы 
Михаил Задорнов не терял 
связь с профессией.

— Получив диплом, он 
остался инженером на ка-
федре, участвовал в разра-
ботке новых форсунок для 
летательных аппаратов, 
— продолжает Владимир 
Клоницкий. — Маёвское 
образование дало ему, на 
мой взгляд, главное — си-
стемный взгляд и стрем-
ление во всём докопать-
ся до сути. Михаил был 
очень умный, хотя и на-
девал маску ёрничающего.

Парта из аудитории 
Иноземцева

— Задорнов был очень 
популярен, — говорит 
Владимир Клоницкий. 

— Лет десять назад на фа-
культете шёл ремонт, ме-
няли мебель, в том числе 
в легендарной аудитории 
№201 Иноземцева, во вто-
ром корпусе. Я вижу: вы-
носят старые столы, ещё 
с откидными крышками. 
Звоню Мише: «Ты пом-
нишь, где ты сидел? Да-
вай устроим аукцион на 
встрече выпускников». Он 
засмеялся, написал серти-
фикат: «Настоящим удо-
стоверяю, что сидел за 
этой партой в такие-то 
годы…» Аукцион имел ко-
лоссальный успех, крыш-
ка ушла за 300 долларов.

Кепка с акцентом
— Наш первый учебный 

год начинался с картошки, 
а когда мы вернулись, на 
Дне первокурсника в ДК 
МАИ нам показали спек-
такль о студенческой жиз-
ни, — вспоминает Сергей 
Тихонов, выпускник 2-го 
факультета 1986 года, он 
был директором театра 

МАИ «Россия», сейчас 
продюсер «Авторадио». — 
По окончании вышел ру-
ководитель театра Миха-
ил Николаевич Задорнов и 
пригласил всех в театр уже 

как участников. Из наше-
го потока написали заяв-
ление 70 человек, потом, 
как шутил Задорнов, пу-
тём естественного отбора 
из них осталось четверо.

Помимо «Весёлой Ерола-
жи» — сборного юмористи-
ческого концерта,  первым 
для него был спектакль «И 
нет нам покоя». Михаил За-
дорнов сам  написал инсце-
нировку вместе с Алексан-
дром Четвёркиным, в буду-
щем — режиссёром Мало-
го театра.

— Моя первая роль была 
в массовке, в сцене перво-
майской демонстрации в 
городе. Миша меня спро-
сил: «У тебя кепка есть? 
Будешь играть грузина, 
забирайся вот сюда, на 
световой портал, где при-
боры». Я забрался и кри-
чал из-за боковой кулисы 
с грузинским акцентом: 
«Чего только нэт в нашей 
автолавке! Туалетной бу-
маги нэт, колготок нэт, 
мыла нэт!» – вспоминает 
Сергей Тихонов.

Абсолютно 
самостоятельный 
человек

— В музее МАИ на стен-
де «Наши выпускники» 
есть уникальный снимок 
конца 1980-х: Борис Ель-
цин в ДК МАИ, с одной 
стороны от него — Миха-
ил Жванецкий, с другой — 
Михаил Задорнов, и буду-
щий президент загадывает 
желание, — рассказывает 
Анатолий Жданов, дирек-
тор музейно-выставочного 
комплекса МАИ, на про-
тяжении 38 лет заведую-
щий центральной фотола-
бораторией МАИ. — Пер-
вый раз я увидел Задорно-
ва в Алуште, он выступал в 
студенческом лагере МАИ. 
Последний — на 80-летии 
моторного факультета, 
когда он собрал прежних 
и молодых участников те-
атра и поставил спектакль 
«Наша биография. 80 лет 
за 60 минут». Михаил Ни-
колаевич часто выступал в 
ДК МАИ, проверял на нас 
свои новые монологи. У 
меня было представление, 
что Задорнов ни от кого и 
ни от чего никогда не зави-
сел. Он и в жизни говорил 
так, как читал со сцены: 
короткими чёткими фра-
зами, и в глазах были яс-
ность и проницательность.

Марина МАКЕЕВА

Настоящий 
маёвец
Стол студента Михаила Задорнова ушёл на аукционе за 300 долларов

Н е стало писателя-сатирика Михаи-
ла Задорнова. Как известно, он маё-
вец: учился в МАИ на факультете 
№2 «Двигатели летательных аппа-
ратов», работал на кафедре №203 — 

«Конструкция и проектирование двигателей», был 
художественным руководителем студенческого те-
атра МАИ «Россия». Воспоминаниями о маёвском 
периоде жизни Михаила Николаевича с читателя-
ми «Севера столицы» поделились его однокашни-
ки и коллеги.

Михаил был 
очень умный, хотя 
и надевал маску 
ёрничающего
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Михаил Задорнов перед репетицией в фойе ДК МАИ, 1977 год

В юбилейном спектакле студенческого театра «Наша биография»
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 Головинский район

На публичные слушания представля-
ется проект планировки территории ли-
нейного объекта — внеуличный пеше-
ходный переход на Малом кольце Мо-
сковской железной дороги (Московском 
центральном кольце) в створе Старокоп-
тевского переулка (САО).

Информационные материалы по 
теме публичных слушаний представ-
лены на экспозиции по адресу: Флот-
ская ул., 1, 2-й этаж, и на интернет-сай-
те  golovinskiy.mos.ru.

Экспозиция открыта с 27 ноября по 5 
декабря 2017 года (включительно). Часы 
работы: с понедельника по четверг с 9.00 
до 19.00, в пятницу с 9.00 до 17.00, в 
субботу, воскресенье с 10.00 до 13.00.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 7 декабря 2017 года в 
19.00 по адресу: Флотская ул., 25, ГБУК 
г. Москвы «ДК «Онежский».

Время начала регистрации участни-
ков: 18.00.

Номера контактных справочных те-
лефонов: управы Головинского райо-
на (495) 456-4326; Окружной комиссии 
в Северном административном округе 
(495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы Головин-
ского района sao-golov@mos.ru; Окруж-
ной комиссии в САО okgzz@yandex.ru.

 Дмитровский район
На публичные слушания представля-

ется проект межевания территории квар-
тала района Дмитровский, ограниченно-
го: Учинской улицей, улицей Софьи Ко-
валевской, Яхромской улицей.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции по адресу: Клязьминская ул., 
11, корп. 3, холл 1-го этажа.

Экспозиция открыта с 27 ноября по 
5 декабря 2017 года (включительно). 
Часы работы экспозиции: с понедель-
ника по четверг с 10.00 до 17.00, в пят-
ницу с 10.00 до 15.45 (2 и 3 декабря 2017 
года — выходные дни), на выставке про-
водятся консультации по теме публич-
ных слушаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 7 декабря 2017 года 
в 19.00 по адресу: Карельский бул., 5, в 
помещении Совета ветеранов Дмитров-
ского района.

Время начала регистрации участни-
ков: 18.00.

Номера контактных справочных те-
лефонов: управы Дмитровского райо-
на (499) 906-6094; Окружной комиссии 
в Северном административном округе 
(495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы Дми-

тровского района sao-dmitr@mos.ru; 
Окружной комиссии в САО okgzz@
yandex.ru.

 Район 
   Западное Дегунино

На публичные слушания выносится 
проект межевания квартала района За-
падное Дегунино, ограниченного: Ангар-
ской улицей, Коровинским шоссе, Тал-
домской улицей, Весенней улицей.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции в помещении управы райо-
на Западное Дегунино по адресу: Дегу-
нинская ул., 1, корп. 1, 1-й этаж, зал со-
вещаний.

Экспозиция открыта с 27 ноября по 
5 декабря 2017 года (включительно). 

Часы работы: с понедельника по чет-
верг с 9.00 до 12.00 и с 14.00 до 17.00, 
в пятницу с 9.00 до 15.45 (2 и 3 декабря 
2017 года — выходные дни).

На экспозиции проводятся консульта-
ции по теме публичных слушаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 7 декабря 2017 года 
в 19.00 по адресу: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, 1-й этаж (зал совещаний).

Время начала регистрации участни-
ков: 18.00.

Номера контактных справочных те-
лефонов: управы района Западное Де-
гунино: (499) 487-8001; (499) 487-7055; 
Окружной комиссии в Северном админи-
стративном округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы района 
Западное Дегунино SAO-WDeg@mos.
ru; Окружной комиссии в САО okgzz@
yandex.ru.

 Район Коптево
На публичные слушания представля-

ется проект планировки территории ли-
нейного объекта — внеуличный пеше-
ходный переход на Малом кольце Мо-
сковской железной дороги (Московском 
центральном кольце) в створе Старо-
коптевского переулка (САО).

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции по адресу: ул. Зои и Алек-
сандра Космодемьянских, 31, корп. 1, 3-й 
этаж, и на интернет-сайте koptevo.mos.ru.

Экспозиция открыта с 27 ноября по 
5 декабря 2017 года (включительно). 
Часы работы: с понедельника по чет-
верг с 9.00 до 19.00, в пятницу с 9.00 
до 17.00, в субботу, воскресенье с 10.00 
до 13.00.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 7 декабря 2017 года 
в 19.00 по адресу: ул. Зои и Алексан-
дра Космодемьянских, 31, корп. 2, те-
атр «Без вывески».

Время начала регистрации участни-
ков: 18.00.

Номера контактных справочных те-
лефонов: управы района Коптево (495) 
450-4889, (495) 450-4966; Окружной ко-
миссии в Северном административном 
округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы района 
Коптево sao-koptevo@mos.ru; Окруж-
ной комиссии в САО okgzz@yandex.ru.

 Район Левобережный 
На публичные слушания представ-

ляются:
1. Проект внесения изменений в 

Правила землепользования и застрой-
ки города Москвы в отношении тер-
ритории по адресу: Правобережная 
ул., вл. 1 (кад. №77:09:0001002:11, 
77:09:0001002:12) САО.

2. Проект межевания территории 
квартала района Левобережный, огра-
ниченного: Ленинградским шоссе, Мо-
сковской кольцевой автомобильной до-
рогой, улицей Правобережной.

Информационные материалы по 
теме публичных слушаний представ-
лены на экспозициях по адресу: Флот-
ская ул., 1, каб. 315, правое крыло.

Экспозиции открыты с 27 ноября по 
5 декабря 2017 года. Часы работы: ра-
бочие дни — с понедельника по чет-
верг с 9.00 до 17.00, в пятницу с 9.00 
до 16.45.

На экспозициях проводятся консуль-
тации по теме публичных слушаний.

Собрание участников публичных 
слушаний по проекту внесения изме-
нений в Правила землепользования и 
застройки города Москвы в отношении 
территории по адресу: Правобереж-
ная ул., вл.1 (кад. №77:09:0001002:11, 
77:09:0001002:12), САО состоится 7 
декабря 2017 года в 19.00 по адре-
су: Ленинградское ш., 114, библиоте-
ка №22.

Собрание участников публичных слу-
шаний по проекту межевания террито-
рии квартала района Левобережный, 
ограниченного: Ленинградским шоссе, 
Московской кольцевой автомобильной 
дорогой, Правобережной улицей состо-
ится 7 декабря 2017 года в 19.30 по 
адресу: Ленинградское ш., 114, библио-
тека №22.

Время начала регистрации участни-
ков: 18.00.

Номера контактных справочных те-
лефонов: управы района Левобереж-
ный (495) 708-6338; Окружной комис-
сии в Северном административном 
округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы райо-
на Левобережный sao-levober@mos.
ru; Окружной комиссии в САО okgzz@
yandex.ru.

 Район Сокол

На публичные слушания представля-
ется проект планировки территории ли-
нейного объекта — внеуличный пеше-
ходный переход на Малом кольце Мо-
сковской железной дороги (Московском 
центральном кольце) в створе улицы 
Врубеля (САО, СЗАО).

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции по адресу: ул. Шишкина, 7, 
каб. 226, и на интернет-сайте sokol.mos.
ru в разделе «Публичные слушания».

Экспозиция открыта с 27 ноября по 5 
декабря 2017 года (включительно). Часы 
работы: в рабочие дни — с понедельни-
ка по четверг с 9.00 до 18.00, в пятницу 
с 9.00 до 17.00 (2 и 3 декабря 2017 года 
— выходные дни).

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 7 декабря 2017 года в 
19.00 по адресу: ул. Сальвадора Альен-
де, 9, ГБОУ г. Москвы «Школа №1251 
имени Шарля де Голля».

Время начала регистрации участни-
ков: 18.00.

Номера контактных справочных теле-
фонов: управы района Сокол (499) 158-
0922, (499) 198-9736; Окружной комис-
сии в Северном административном окру-
ге (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы района 
Сокол gkh-sokol@mos.ru; Окружной ко-
миссии в САО okgzz@yandex.ru.

 Тимирязевский район
На публичные слушания представлен 

проект межевания территории кварта-
ла Тимирязевского района, ограничен-
ного: Тимирязевской улицей, Дмитров-
ским проездом, проездом Соломенной 
Сторожки.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции по адресу: Астрадамский пр., 
4, 2-й этаж.

Экспозиция открыта с 27 ноября по 
5 декабря 2017 года.

Часы работы: с понедельника по чет-
верг с 9.00 до 17.00, в пятницу с 9.00 до 
15.45, обед с 12.00 до 13.00 (2 и 3 дека-
бря 2017 года — выходные дни).

На экспозиции проводятся консульта-
ции по теме публичных слушаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 7 декабря 2017 года в 
19.00 по адресу: Тимирязевская ул., 14а, 
ГБОУ г. Москвы «Школа №1454 «Тими-
рязевская».

Время начала регистрации участни-
ков: 18.00.

Номера контактных справочных теле-
фонов: управы Тимирязевского района: 
(499) 760-8676, (499) 760-9299; Окруж-
ной комиссии в Северном администра-
тивном округе (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы Тими-
рязевского района sao-timir@mos.ru; 
Окружной комиссии в САО okgzz@
yandex.ru.

 Район Ховрино
На публичные слушания выносится 

проект внесения изменений в Правила 
землепользования и застройки горо-
да Москвы в отношении территории по 
адресу: Левобережная ул., вл. 6Б (кад. 
№77:09:0001007:10) САО.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции в помещении управы райо-
на Ховрино по адресу: Флотская ул., 1, 
2-й этаж, фойе.

Экспозиция открыта с 27 ноября по 
5 декабря 2017 года (включительно).

Часы работы: в рабочие дни — с по-
недельника по четверг с 9.00 до 12.00 
и с 14.00 до 17.00, в пятницу с 9.00 до 
15.45 (2 и 3 декабря 2017 года — вы-
ходные дни).

На экспозиции проводятся консульта-
ции по теме публичных слушаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 7 декабря 2017 года в 
19.00 по адресу: Левобережная ул., 32, 
4-й этаж, актовый зал.

Время начала регистрации участни-
ков: 18.00.

Номера контактных справочных те-
лефонов: управы района Ховрино (495) 
456-0360; Окружной комиссии в Север-
ном административном округе (495) 611-
1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы района 
Ховрино sao-hovrino@mos.ru; Окруж-
ной комиссии в САО okgzz@yandex.ru.

О проведении 
публичных слушаний

В период проведения публич-
ных слушаний участники публич-
ных слушаний имеют право пред-
ставить свои предложения и за-
мечания по обсуждаемым проек-
там посредством:
• записи предложений и замечаний 

в период работы экспозиции;
• выступления на собрании участ-

ников публичных слушаний;
• внесения записи в книгу (жур-

нал) регистрации участвующих в 
собрании участников публичных 
слушаний;

• подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений и замечаний;

• направления в течение неде-
ли со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний 
 письменных предложений, заме-
чаний в Окружную комиссию.
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Д о 1 декабря 
граждане обя-
заны заплатить 
налоги на свою 

собственность. Тем жи-
телям Москвы, у кого 
есть машины, кварти-
ры, дачи, моторные ка-
тера, самолёты и даже 
недостроенные объекты 
недвижимости и кото-
рые ещё не выполнили 
свой гражданский долг, 
стоит поторопиться. 

И комната, и гараж
В этом году основные 

изменения коснулись на-
логов на недвижимое иму-
щество.

Сейчас мы платим нало-
ги за 2016 год. Изменился 
перечень объектов, на ко-
торые начисляют налог. 
Как и раньше, в списке 
дом, квартира, комната 
в коммуналке, гараж. Но 
в этом году, то есть в уже 
имеющихся платёжках, 
налог начислили и за ма-
шино-место в паркинге, и 
за недостроенные объек-

ты, подлежат налогообло-
жению сараи и бытовки на 
дачных участках.

Изменилась условная 
стоимость, процентом от 
которой является налог. 
Раньше использовалась 
цена инвентаризацион-
ная, а теперь в расчёт идёт 
стоимость кадастровая. 

Её по всей стране опре-
делили нанятые местны-
ми властями оценщики. 
Ставка налога на недви-
жимость колеблется в Мо-
скве от 0,1% до 2%.

Гражданин может за-
ранее узнать кадастро-
вую цену своей недвижи-
мости. Для этого надо зай-
ти на сайт Росреестра и в 
разделе «Публичная када-
стровая карта» ввести но-
мер, указанный в паспор-
те объекта. 

Снимите машину 
с учёта

Для автолюбителей в на-
логах почти никаких изме-
нений не произошло. Лишь 
незначительно снизилась 
налоговая ставка для ав-
томобилей весом более 
12 тонн. Для владельцев 
иных машин всё осталось 
по-прежнему.

Напоминаем, что транс-
портный налог обяза-
ны платить граждане и 
предприятия, у которых 
в собственности есть ав-

томобили, мотоциклы, 
мотороллеры, автобусы, 
самолёты, вертолёты, те-
плоходы, яхты, парусные 
суда, катера, снегоходы, 
мотосани, моторные лод-
ки, гидроциклы и баржи.

Как отмечают в налого-
вой службе столицы, соб-
ственник транспортного 
средства обязан уплатить 
налог, даже если автомо-
биль не используется или 
находится в ремонте. Что-
бы налог прекратили на-
числять, надо снять ма-
шину с государственной 
регистрации.

Если уведомление 
не пришло

Осенью в почтовые ящи-
ки многих россиян прихо-
дят уведомления из налого-
вой службы. В них указаны 
и сумма налога, и объект 
налогообложения, и сро-
ки оплаты. Но что делать, 
если документ не пришёл? 
В городской инспекции го-
ворят, что если к началу ок-
тября документ не пришёл 

по почте, то стоит зайти 
на сайт налоговой службы 
или на единый портал го-
сударственных услуг. Нуж-
но зарегистрироваться в 
«Личном кабинете» и вве-
сти свой ИНН в поисковой 
строке. Квитанцию, кото-
рая там обязательно в ок-
тябре будет, можно скачать 
прямо с сайта и распечатать 
на принтере. Также узнать 
о налогах можно через сер-
вис «Яндекс.Деньги». Если 
же человек не пользуется 
компьютером, то к его ус-
лугам столичные офисы 
«Мои документы», нало-
говая служба имеет отдель-
ное окно в этих центрах.

Кстати, уже сейчас мож-
но платить налоги за сво-
их родителей, бабушек 
и дедушек, других род-
ственников и даже дру-
зей. В налоговой отме-
чают, что ошибку, когда 
деньги, поступившие от 
иных плательщиков, за-
числяли в раздел «Невы-
ясненные платежи», уже 
исправили.

Евгений БАКИН

Налог надо 
платить, 
даже если 
машина не 
используется

Чтобы заплатить транспортный налог и налог на недвижимость, осталось несколько дней

Без крыши тоже считается
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Налог на недвижимость надо оплатить до 1 декабря
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К орреспон-
дент «Севе-
ра столицы» 
поработала 
волонтёром 

в хосписе №2 «Дегуни-
но» на Талдомской ули-
це и узнала, чем можно 
помочь его пациентам, 
а также почему это дела-
ют другие.

Помощь 
по хозяйству

В озеленённом дворе — 
двухэтажное жёлтое зда-
ние. В холле есть диваны, 
телевизор, стоит клетка с 
попугаем. Обстановка по-
хожа на домашнюю. Даль-
ше — коридор и двери в 
11 палат. В каждой — от 
двух до четырёх пациен-
тов. Больные проживают 
на 1-м этаже, на 2-м — ад-
министративные помеще-
ния и волонтёрская.

Хоспис был открыт 15 
лет назад. В большин-
ство хосписов попасть в 
качестве волонтёра мож-
но только через фонд 
«Вера». Постоянных до-
бровольцев около 15-20: в 
день приходят от одного 
до трёх человек. Помощь 
нужна по хозяйству, в ухо-
де за садом и растениями, 
в организации мероприя-
тий. Можно просто гулять 
и общаться с пациентами.

Волонтёром может стать 
каждый, но это требует 
подготовки. Сначала нуж-
но пройти небольшой от-
бор — ознакомительную 
встречу и собеседование 
с сотрудниками фонда. 

Здесь есть 
общение

В первый день моего 
волонтёрства я попала на 
устроенный волонтёрами 
для пациентов пикник. Во 

дворе накрыли стол. Ко-
ординатор волонтёров 
поручила мне помочь на-
крыть на стол, при необ-
ходимости подавать го-
стям угощение или на-
ливать напитки, а также 
поддерживать разговор. 
Удивило, что пришедшие 
волонтёры довольно мо-
лодые люди — от 20 до 35 
лет, лишь одна женщина 
старше сорока.

В свой второй визит в 
хоспис я опрыскивала 
цветы водой, делала из 
марли тампоны. Ещё упа-
ковывала вату и шприцы 
для стерилизации. Затем 
вытерла пыль в палатах и 
в коридоре и вымыла полы 
в одной из комнат. В дру-
гой день я снова два часа 
складывала марлю. Одна 

пациентка предпенсион-
ного возраста рядом при-
меряла серебристые се-
рёжки и спросила, идут 
ли ей они. Она купила их 
специально, чтобы наде-
вать на вечера в хосписе.

— Дома одной тяжело, а 
здесь интересно, есть люди, 
общение, — сказала она.

В хосписе жизнь насы-
щенная, все развлечения 

организуют волонтёры. 
Можно поиграть в доми-
но и в лото, посмотреть 
фильмы, посетить кон-
церты, поучаствовать в 

мастер-классах или в се-
ансах канистерапии — с 
собаками.

Один из пациентов — 
60-летний мужчина ро-

дом из села Константи-
нова — хотел послушать 
стихи Есенина. Волонтё-
ры организовали в хоспи-
се поэтический вечер. 

В следующий раз, сло-
жив четыре стопки мар-
ли, я чуть не возненави-
дела это занятие. Из го-
ловы не выходила мысль: 
«И ради этого я ехала сюда 
1,5 часа?» Но я всё сдела-
ла, а последней моей ра-
ботой стала разборка ве-
щей, принесённых в дар, 
на складе по видам. Юбки 
к юбкам, а шорты к шор-
там. Уже потом, дома, я 
анализировала получен-
ный опыт и сравнивала 
себя с волонтёрами, ко-
торые помогают хоспису 
годами. Наверное, пока 
это не для меня, но я рада, 
что сложенные мной мар-
левые салфетки сдела-
ли чью-то жизнь чуточ-
ку легче.

Наталия ГЕРАСИМОВА 

Стать волонтёром фонда «Вера» 
можно, заполнив анкету на сайте 
www.hospicefund.ru/
volunteer/volunteer

Я опрыскивала 
цветы водой, 
делала 
из марли 
тампоны

Дом на Талдомской

 Леониду Дворецкому 36 лет, он не 
женат. Недавно уволился из крупной 
компании в Великобритании. 

— Захотелось стать полезным людям. 
В прошлом году ещё умер отец. Он 17 
лет с переменным успехом сражался с 
онкологией, — рассказал житель райо-
на Строгино Леонид.

Сначала Леонид стал автоволонтёром: 
развозил медицинское оборудование 
или расходные материалы. Потом стал 
гулять с пациентами хосписа, помогал в 
организации доставки еды. Он выполня-
ет и чисто мужскую работу: передвинуть 
мебель, смастерить стеллаж.

 27-летняя Ольга Терёшина работа-
ет в Шереметьево. Хоспису посвящает 
два дня в неделю. 

— Пришла сюда 2,5 года назад. Ба-
бушка тяжело умирала от рака. В её по-
следние дни я искала в Интернете ин-
формацию, как ей помочь, нашла фонд 
и решила стать волонтёром. 1,5 года на-
зад от онкологии умер и мой муж. Глав-
ное для меня — быть нужной и полез-
ной, — рассказала она.

Начинала Ольга с помощи по хозяй-
ству, недавно ей доверили помогать в 
мытье пациентов. Она же придумала и 
«тележку радости» с вкусностями, суве-
нирами и шампанским. Тележку возят 
по палатам, и больные выбирают себе 
подарок.

 Надежда Бабкина — одна из самых 
опытных волонтёров в хосписе. В «Де-
гунино» пришла в конце 2014 года. У неё 

двое детей, но она находит время на все 
хосписы (в Москве их порядка 10): 

— Идею заняться благотворительно-
стью подал муж. После декрета мне хо-
телось найти своё дело, самореализо-
ваться, так я пришла к волонтёрству, — 
рассказала 38-летняя жительница Хоро-
шёвского района Надежда.

Как и другие волонтёры, она часто ис-
полняет мечты пациентов. Одна больная 
мечтала о встрече с Николаем Циска-
ридзе.

— Кинула клич в социальной сети 
и по цепочке друзей за пять дней вы-
шла на артиста. Он приехал. Эти пол-
часа были для пациентки очень важ-
ны. Мечта об этом и удерживала. На 
следующий день она умерла, — вспо-
минает Надя.

ВОЛОНТЁРЫ Цискаридзе и «тележка радости»

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций
(495) 681-3645

info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru
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Надежда вместе с друзьями организует в хосписах 
чаепития и пикники

Леонид с «тележкой радости»

Корреспондент «Севера столицы» поработала волонтёром в хосписе «Дегунино»
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Постанов-
ку «Мы — 
цыгане» 
— визит-
ную карточ-

ку театра, которая идёт 
с аншлагом уже боль-
ше 40 лет, — 25 ноября в 
18.00 зрителям покажут 
в 2222-й раз. Кстати, в 
2012 году спектакль во-
шёл в российскую Кни-
гу рекордов Гиннесса как 
один из долгожителей 
отечественной сцены.

— Премьера состоялась 
26 июня 1976 года, — го-
ворит заместитель дирек-
тора по маркетингу теа-
тра «Ромэн» Галина Гоф-
ман. — Участники пре-
мьеры, которые до сих 
пор играют в спектакле, 
— народные артистки 
России Ирэна Морозова, 
Екатерина Жемчужная, 
Ирина Некрасова и, ко-
нечно, народный артист 
РСФСР Николай Сли-
ченко. Надеемся, что и в 
этот раз состояние здо-
ровья позволит ему вый-
ти на сцену.

Жанр спектакля «Мы — 
цыгане» авторы — основа-
тель театра Иван Ром-Ле-
бедев и художественный 
руководитель Николай 
Сличенко — определи-
ли как музыкальное, на-

родное зрелище. Спек-
такль рассказывает исто-
рию пути цыганского на-
рода из Древней Индии и 
Египта в Россию. На сце-
не во время действия на-
ходится вся труппа.

— Концепцию спектакля 
я вынашивал долго, — рас-
сказал Николай Сличенко. 
— Специально завёл блок-
нот, куда записывал идеи, 
и носил его везде с собой. 
Однажды мы поехали на 
гастроли. В гостиничном 
номере наша актриса Та-
милла перепутала прово-
да и вместо светильника 
включила кипятильник, 
который как раз лежал на 
моей записной книжке. 
Когда мы почув ствовали 

запах дыма, обложка уже 
обуглилась. Бросились ту-
шить и, слава богу, спасли. 
Этот обожжённый блокнот 
до сих пор хранится в моём 
рабочем столе.

На гастролях в Италии, 
Турции, Израиле, Аме-
рике, Франции и Ин-

дии спектакль очень теп-
ло принимали. А японцы 
ещё и удивились.

— Спел на японском 
языке, — вспоминает Ни-
колай Сличенко, — эмо-
ционально, с мощной ги-
тарной поддержкой. Зри-
тельный зал подпевал 

плача: песня была о груст-
ной любви. А одна японка 
во время выступления по-
дошла и положила к моим 
ногам веер — это почёт-
ный знак внимания. По-
том они удивлялись, где я 
выучил японский.

Спектакль оформлен 

сценографом Сергеем 
Бархиным, а над костю-
мами работал модельер 
Вячеслав Зайцев.

Марта ГРАЧЁВА

Адрес театра «Ромэн»: 
Ленинградский просп., 32/2. 
Тел. (499) 251-8522

НА ДОСУГЕ

АФИША

Вокал 
в Левобережном

23 ноября в 17.00 Акаде-
мия хорового искусства им. 
В.С.Попова (Фестивальная 
ул., 2) приглашает на концерт 
«Могучая кучка». Студенты 
класса камерного пения ис-
полнят вокальные и инстру-
ментальные сочинения Му-
соргского, Кюи, Бородина, 
Римского-Корсакова. Вход 
свободный.
Подробности 
по тел. (495) 988-9956.

Лекция о моде 
в Хорошёвском

23 ноября в 19.30 в ТЦ 
«Авиапарк» (Ходынский бул., 
4) пройдёт открытая лекция 
«Кто диктует моду? Могу ли 
я стать трендсеттером?». 
Звёздный стилист, имиджмей-
кер, шеф-стилист программы 
«Перезагрузка» канала ТНТ 
Лина Дембикова расскажет, 
как развить свою креатив-
ность, как одеться стильно и 
не потратить на это целое со-
стояние. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 644-4544.

Концерт на Соколе
25 ноября в 19.00 в ДК МАИ 

(Дубосековская ул., 4а) прой-
дёт Осенний концерт симфо-
нического оркестра МАИ под 
руководством дирижёра Ар-
сена Бадерхана. Вход сво-
бодный.
Подробности 
по тел. (499) 158-4480. 

Скульптура и графика 
в Беговом

До 8 декабря в выставочном 
центре МОСХ (Беговая ул., 7/9) 
на 1-м этаже открыта выставка 
графики художников Валенти-
на Курдова и Александра Цвет-
кова, работ скульпторов Сергея 
Смурова и Александра Рябиче-
ва. На 2-м этаже представле-
на живопись Людмилы Чар-
ской. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 945-2995.

Блокнот с идеями 
для постановки 
чуть не сгорел 
под кипятильником

На сцене в 2222-й раз
Театр «Ромэн» покажет спектакль-рекордсмен «Мы — цыгане»

В декабре на порта-
ле списанные-книги.рф 
вновь появится список 
невостребованных или 
ветхих изданий, которые 
любой желающий сможет 
забронировать и бесплат-
но забрать себе. В Север-
ном округе к акции при-
соединится более 20 би-

блиотек. Об этом сообща-
ет официальный портал 
мэра и Правительства 
Москвы.

— Впервые порталом 
списанные-книги.рф смо-
гут воспользоваться не 
только частные лица, но 
и учреждения (другие би-
блиотеки, дома культуры, 

театры), общественные и 
коммерческие организа-
ции. Приоритет будет от-
дан госучреждениям, им 
будет доступен так назы-
ваемый обменный фонд, 
куда войдут порядка 10 
тысяч экземпляров, — от-
метила Мария Рогачёва, 
руководитель Москов-

ской дирекции по разви-
тию культурных центров.

В день на портале мож-
но бронировать не бо-
лее 10 книг. Затем чита-
тель получит уведомле-
ние о готовности заказа в 
«Личном кабинете» пор-
тала или по электронной 
почте. Забрать из библио-

теки издания нужно в те-
чение трёх дней. 

Всего в акции примет 
участие более 200 москов-
ских библиотек, ознако-
миться с полным списком 
можно на интернет-стра-
нице knigi.bibliogorod.ru/
map.

Иван ПЕТРОВ

Библиотеки САО бесплатно раздадут книги читателям АКЦИЯ
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Над костюмами к спектаклю работал модельер Вячеслав Зайцев
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Т рёхкратная 
олимпий-
ская чем-
пионка, те-
леведущая 
и дважды 

мама Мария Киселёва 
рассказала корреспон-
денту «Севера столи-
цы» о новом шоу на воде, 
о характерах своих доче-
рей и о планах на встречу 
Нового года.

Посол на мундиале
— Мария, недавно вы стали 
послом Москвы на чемпио-
нате мира по футболу-2018. 
Каковы ваши обязанности 
как человека, занимающего 
столь ответственный пост?

— Я была рада предло-
жению и сразу согласи-
лась. Это, конечно, очень 
почётно, престижно и от-
ветственно. Я уже в третий 
раз буду представлять на 
крупном спортивном ме-
роприятии нашу страну 
как посол. Дважды это 
было в Казани — на уни-
версиаде и на чемпиона-
те мира по водным видам 
спорта, а теперь — на чем-
пионате мира по футболу 
в Москве.

Основная задача посла 
— популяризация спор-
та, футбола и привлече-
ние внимания к чемпи-
онату мира. Чтобы как 

можно больше людей уз-
нало о столь значимом 
предстоящем событии, и 
не только футбольных бо-
лельщиков, но и тех, кто 
не очень интересуется 
спортом. Ведь чемпионат 
мира по футболу — один 
из крупнейших турниров, 
которые проходят в мире 
спорта. Кстати, компания 
у нас образовалась замеча-
тельная, дружная (в один 
день с Марией  послами от 
Москвы стали двукратная 
паралимпийская чемпи-
онка по плаванию Олеся 
Владыкина и спортивный 
комментатор Дмитрий Гу-
берниев. — Прим. ред.).

Красивая Медуза 
Горгона
— Наверное, у вас уже всё 
готово к премьере нового 
шоу «Миссия «Одиссей», 
которая состоится 23 де-
кабря на Водном стадионе 
«Динамо»?

— Несмотря на то что 
мы почти год готовимся 
к каждому шоу, сейчас — 
самая горячая пора. Этот 
месяц до премьеры — са-
мый-самый! Все кастин-
ги позади, все номера из-
вестны. Сейчас идут по-
становки, сводится му-
зыка. Отделения цирка, 
хореографии, прыжков в 
воду, синхронного плава-

ния и актёры репетируют 
отдельно под нашим с ре-
жиссёром руководством. А 
ближе к премьере мы сое-
диним всех вместе в «Ди-
намо».
— Какую роль вы выполняе-
те в шоу? Выходите ли сами 
на сцену?

— Ну что вы, нет, ко-
нечно. Я автор, художе-
ственный руководитель 
и постановщик шоу и не 
успела бы выступить в ка-
ких-то ещё ролях.
— Шоу создано по мотивам 
мифов Древней Греции. Ка-
ких героев увидят зрители?

— Сюжет о том, как де-
вочка из современности 
попала в древнегрече-
ский мир и путешествует 
по разным мифам, ей по-
могает Телемах, который 
ищет своего отца Одиссея. 
Со зрителем мы общаемся 
сценическим языком че-
рез действие, происходя-
щее на воде, суше и в воз-
духе. В шоу вошёл миф об 
Орфее и Эвридике, кото-
рую играет пятикратная 
чемпионка мира Анна 
Удовик, очень красивая и 
талантливая синхронист-
ка. Конечно, мы не забы-
ли про Горгону Медузу, 
которую пытаемся пока-
зать очень красиво, что-
бы не испугать малень-
ких деток, но не обычно. 
Не забыли и истории 

про лабиринт Минотав-
ра, и про циклопа, кото-
рый у нас будет не столь-
ко страшный, сколько 
грустно-смешной. Наша 
 команда пытается пока-
зать человеческие каче-
ства, которые прославля-
ли в древнегреческих ми-
фах: силу, красоту, лю-
бовь, веру, бесстрашие. 
Хотим, чтобы это было 
не просто развлекатель-
ное шоу, а ещё и поучи-
тельное, со смыслом.
— Что самое необычное уви-
дит зритель в новом шоу?

— В «Миссии «Одиссей» 
оживать будут не только 
декорации, но даже вода. 
Она станет живой стихи-
ей, которая будет жить са-
мыми разными красками 
вплоть до того, что в ка-

кой-то момент она станет 
огнём. Надеюсь, это будет 
иметь эффект.

Живые эмоции 
вместо соцсетей
— На страничке шоу в соци-
альной сети вы предстали 
в ярком образе древнегре-
ческой богини. Насколько 
вы публичный человек 
в соцсетях?

— Этот образ мы специ-
ально сделали для шоу… А 
вообще, меня нет нигде в 
соцсетях, как-то так по-
велось. Но есть странич-
ки проектов, где расска-
зывается о наших шоу, о 
наших друзьях. 
— Переносите ли эту пози-
ция на всю семью? Неужели 
ваша старшая дочь Даша 

обходится без виртуального 
мира, ведь она уже подро-
сток?

— Она меня очень дол-
го просила создать стра-
ничку, теперь у неё есть 
аккаунт в «Инстаграме», 
но больше нигде. И время 
доступа стараюсь немного 
ограничивать. Но у неё та-
кой загруженный график, 
что времени особо на это 
не остаётся. И я рада, мне 
кажется, живые эмоции, 
живые люди и дела гораз-
до важнее, нежели вирту-
альное общение.

На детей нельзя 
давить
— Какие ещё вопросы сей-
час вас волнуют как маму 
двоих дочерей?

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Мария Киселёва: 
Меня нет нигде 
в соцсетях
Синхронистка готовит премьеру новогоднего шоу 
на водном стадионе «Динамо» в САО

В новом 
шоу оживут 
не только 
декорации, 
но даже вода
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— Хочу, чтобы мои дети 

выросли счастливыми, 
здоровыми, с правильной 
позицией в жизни. Что-
бы понимали, что такое 
добро и зло, справедли-
вость, сострадание. Что-
бы нашли своё дело в жиз-
ни, на которое могли бы 
опереться, чтобы мечта-
ли и шли к своим мечтам, 
ставили перед собой цели, 
чтобы у них был стержень 
внутри.
— Они уже мечтают о том, 
кем станут в будущем?

— Старшая, Даша, сна-
чала очень хотела быть 
тренером, потом думала 
о дизайне, о танцах. Ей 
больше интересны твор-
ческие профессии. Млад-
шая, Саша, заикалась про 
врача, и я тоже маленькой 
хотела быть врачом. Мой 
двоюродный брат, тётя и 
дядя, бабушка и дедушка 
по папиной линии — вра-
чи. Моя задача не проте-
стовать сразу, а рассказать 
им о профессиях. А потом 
пусть сами решают, це-
пляет или не цепляет, есть 
способности или нет.

— В одном интервью вы ска-
зали, что у младшей, Саши, 
очень стойкий характер. 
В чём он проявляется?

— В своём мнении, в 
своих желаниях. Она 
очень упёртая: если че-
го-то не хочет — не заста-
вить, а если хочет — рас-
шибётся, но сделает. Но 
желания детей могут быть 
сиюминутными и не со-
всем в ту сторону направ-
ленными, поэтому при-
ходится с ней разговари-
вать, обсуждать, объяс-
нять какие-то вещи. Это 
всегда диалог, по-другому 
никак. Нельзя на детей да-

вить, поскольку это может 
иметь противоположную 
ожидаемой реакцию. Мои 
дочери очень отличаются 
друг от друга, они совсем 
разные по характеру, по 
восприятию мира. К ка-
ждой нужен свой подход.

Мандарины 
и шампанское
— В Москве ставят новогод-
ние ёлки. А вы уже знаете 
своё расписание на этот 
Новый год?

— Спектакли идут и 31 
декабря, и 1 января — как 
на последнем спектак ле 

уходящего года, так и на 
первом наступающего 
мне нужно обязательно 
присутствовать. Но есть 
новогодняя ночь, и она, 
конечно, свободна! Её 
мы по традиции, которая 
пришла из моего детства, 
проводим всей семьёй. Я 
не помню ни одного Но-
вого года до подростко-
вого возраста, который 
встречала бы не в семье. 
Всё детство был семей-
ный новогодний ужин, 
обязательно подарк и 
под ёлкой и бой куран-
тов. Того же мы придер-
живаемся и сейчас. После 

боя курантов дочки сразу 
идут к ёлке смотреть, что 
там Дед Мороз принёс.
— А какой у вас стол на Но-
вый год?

— Спонтанный и сию-
минутный, потому что 
времени на подготовку 
обычно нет. Всё быстро, 
но всегда есть мандарины. 
Обязательно — запах све-
жей ёлки, аромат манда-
ринов. И шампанское, ко-
нечно, — а как без него? А 
под звон бокалов с шам-
панским нужно обяза-
тельно загадать желание.

Беседовала 
Юлия ВАНИНА

Младшая 
дочка 
хотела стать 
врачом, как 
и я в детстве

28 ноября начинается со-
рокадневный Рождествен-
ский пост. Православные 
перестают есть мясные, 
молочные продукты, а ры-
бой лакомятся лишь в суб-
боту и воскресенье. Тому, 
кто хочет точно соблюсти 
устав, лучше купить церков-
ный календарь, где указаны 
все ограничения в пище. Но 
больных, ослабленных лю-
дей это не касается: пост не 
должен быть во вред здоро-
вью.

Со стороны такие запре-
ты могут показаться проб-
лемой. Но в Церкви приня-
то поздравлять друг друга с 
началом поста и считать его 
светлым и приятным, пото-
му что «диета» — не цель, 
а средство для того, чтобы 
изменить своё поведение. 
Вольная еда нередко со-
блазняет на грехи, а внеш-
ний запрет заставляет со-
средоточиться на главном. 
Об этом знали ещё древние 
иудеи. Некоторые постились 
весь год и считались особы-
ми праведниками. Они голо-
дали и молились, вызывая 
всеобщее уважение.

Но и тут не обошлось без 
перегибов. Появились те, 
кто постится не ради Бога, 
а ради славы и признания. 
Такой пост хуже перееда-
ния, потому что ведёт к са-
мому тяжкому греху — гор-
дости, уверенности в своём 
духовном превосходстве. К 
чему это может привести, 
замечательно описал Че-
хов в рассказе «Убийство»: 
его герой, строжайший пост-
ник, убил собственного бра-

та, который позволил себе 
картошку с маслом.

«Когда поститесь, не будь-
те унылы, как лицемеры», 
— говорил ученикам Иисус 
Христос. В Церкви вообще 
не принято выставлять себя 
напоказ. Не спешите учить 
других. Не хвалитесь сво-
ими достижениями. Хотите 
сделать 100 земных покло-
нов — лучше делайте дома, 
а не на виду.

Церковный опыт учит диа-
лектике: для того чтобы раз-
виваться, человеку нужна не 
только свобода, но и самоо-
граничение. Именно пост по-
зволяет выйти из привычной 
суеты, посмотреть на себя 
со стороны.

— Это время покаяния в 
грехах и усиленной борьбы 
со страстями, — говорит из-
вестный проповедник прото-
иерей Павел Гумеров. — По-
стом мы даём понять самим 
себе, «кто в доме хозяин». 
Не соблюдающие пост, пре-
сыщенные никогда не узна-
ют настоящего вкуса пищи 
— этого дара Божия.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

Зачем поститься 
до Рождества

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
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доставки: 
(495) 681-3970

Дочери Марии 
Киселёвой 
совсем разные 
по характеру

Пост — время усиленной 
борьбы со страстями
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СКАНВОРД

По горизонтали: Полушубок. Нюх. Метро-
ном. Отпуск. Лобзик. Антрекот. Палец. Ра-
дуга. Изгой. Мак. Мачете. Кант. Арал. Того. 
Аккра. Авоська.
По вертикали: Мельпомена. Булочник. Ци-
тата. Ухмылка. Зеро. Ага. Острослов. Ка-
рат. Рай. Плед. Нанду. Кума. Слоган. Хо-
мяк. Тактика. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970
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Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: чем занимаетесь, 
чем увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газете. К концу 
года через голосование на сайте газеты подведём ито-
ги. Победителей ждут сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соцсетях — окруж-
ных и районных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб-
ликуются в паб ликах. Можно оставить там свои ком-
ментарии и «лайки». Это будет учитываться при под-
ведении итогов конкурса. 

Удачи! 

Разбирая старые вещи в шка-
фу, можно найти много хороше-
го и пять раз — кота.

То, насколько ничтожны твои 
знания и опыт, понимаешь 
особенно ясно, когда семилет-
ний ребёнок спрашивает тебя: 
«Почему шуршит кулёк?»

— Какие у вас красивые зубы!
— Это от мамы.
— Повезло, что подошли.

Через 3 тысячи лет археологи 
откопают солярий и подума-
ют, что в XXI веке люди жари-
ли людей.

— Это не канифоль.
— Правильно говорить «не ко-
мильфо».
— А разве это не симфонии?
— Нет, это не синонимы.

— Важные документы есть?
— Ешь.

Работа сама себя не сделает, 
но и чай сам себя не попьёт.

АНЕКДОТЫ

В прошлом году певец 
Стас Михайлов открыл в 
Петербурге ресторан со-
ветской кухни «Комму-
налка». В ресторане нет 
никаких непривычных 
названий, вся еда хорошо 
знакома с детства: салат 
оливье, селёдка под шу-
бой, студень, уха из пету-
ха, картошка с луком на 
сковородке, бабушкины 
пирожки… Стас Михай-
лов лично утверждал каж-
дый пункт меню.

Певец, по его словам, 
неприхотлив в еде и от-
даёт предпочтение са-
мым простым, но вкус-
ным блюдам, например 
курице, тушённой с кар-
тофелем.

Тушку курицы разде-
лать на порционные ку-
сочки и обжарить 
до зарумянива-
ния на расти-
тельном масле в 
кастрюле с тол-

стым дном. Туда же по-
ложить очищенный и 
крупно нарезанный кар-
тофель (5-6 штук). Доба-
вить примерно два стака-
на воды и тушить. Луко-
вицу очистить и нарезать 
кубиками. Морковку очи-
стить и натереть на терке. 
Овощи обжарить с добав-
лением специй в разогре-
том масле. Опустить за-
жарку в кастрюлю с ку-
рицей и картофелем и ту-
шить на медленном огне 
до готовности.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям 

в СМИ

Курица, тушённая с картофелем, 
от певца Стаса Михайлова

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Ждём фото красавиц по адресу: info@saonews.ru  
Формат: jpeg. 

В Войковском 
показывают 
служебные 
автомобили СССР

В ТЦ «Метрополис» откры-
та необычная выставка — ле-
генды советского автопрома. 
До 26 ноября здесь можно 
ненадолго вернуться в про-
шлое, окунувшись в мир на-
стоящих автомобильных ра-
ритетов, которые долгие годы 
служили милиции СССР. Зна-
менитые «эмки» и «Победы», 
стильные «Москвичи», шу-
стрые «копейки» и «трёшки» 
в «боевой» раскраске.

Для юных гостей по вы-
ходным проходят детские 
мастер-классы, викторины 
и конкурсы, а также можно 
будет сфотографироваться 
с уникальными педальными 
ретромашинками. Вход сво-
бодный.

Марта ГРАЧЁВА

Адрес торгового центра: 
Ленинградское ш., 16а, стр. 4. 
Тел. (495) 660-8888

РЕТРО

Классика 
советской кухни

ФОТОКОНКУРС «ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Меня зовут Анна. Я студентка, которая любит твор-
чество во всех его проявлениях. Фотография для 
меня — это способ выразить свои мысли так, чтобы 
их можно было показать окружающим. Я не профес-
сионал, но моя камера всегда со мной.

Анна 
всегда берёт 
с собой 
фотокамеру

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru
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